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Asociación Cultural Wadias 
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18500 GUADIX (Granada) 

Este Alcalde no quiere serlo de todos los aceítanos 

curre normalmente en las campañas electorales, y más 
en nuestro país que dispone de una democracia aún 
joven: que los políticos aprovechan ese tiempo de 
contacto directo con el electorado para prometernos el 

oro y el moro. Nos engañan de múltiples maneras, y nos dejamos medio 
engañar por ellos, con tantas promesas que nos hacen y con tan bellas 
palabras que nos sueltan con el fin de conseguir el preciado voto. Los 
programas escritos, lamentablemente, no tienen la fuerza todavía de un 
contrato público, y pasado un tiempo prudencial se olvidan y quedan en 
el rincón de las promesas o sueños incumplidos. 

En el caso de Guadix, nuestro actual Alcalde, José Luis Hernández, 
nos ha sorprendido con un ejercicio de sinceridad, que a la vez delata las 
limitaciones con que va a seguir ejerciendo el cargo, si continúa con esa 
mayoría necesaria para gobernar. Si en precampaña se niega a una 
entrevista para esta revista, creo que está discriminando de entrada a un 
medio informativo y a un sector de la población que lee la revista. Ello 
demuestra que no va a ser un alcalde abierto para todos los ciudadanos. 
No es Guadix una ciudad sobrada de asociaciones y revistas, como para 
ignorar a una de las más arraigadas. Wadias es una publicación que 
representa un sector de opinión pluralista, crítica, a veces muy crítica. A 
veces puede acertar a gusto de unos y en otras ocasiones no acertará en 
sus valoraciones. Se han podido cometer errores, pero también creemos 
que el Alcalde habrá fallado más de una vez en sus decisiones. Lo cierto 
es que la revista es el resultado de muchas horas de esfuerzo y trabajo, 
de muchos años de labor desinteresada, no retribuida, con mucho 
sacrificio, representando opiniones y posiciones diversas y distantes. 
Creemos además que se trabaja con la confianza de mejorar la revista 
cada vez más de cara al futuro, y de no cerrarse a ningún diálogo, ni a 
ninguna posibilidad que sea positiva de cara al desarrollo de nuestra 
ciudad y entorno. No hace falta extrapolar ejemplos lejanos. Aquí no se 
plantea sentarse a la mesa con violentos, ni hay delitos de sangre por 
medio. No obstante el actual Alcalde, y candidato a seguir siéndolo, no 
tiene a bien sentarse a la mesa con un entrevistador de Wadias y 
mantiene su derecho al veto. Este paraliza la acción de futuro, demues

tra desconfianza y miedo. Son muy humanos los prejuicios y los 
rencores, pero un político que aspira a ser Alcalde, debe ser Alcalde 
para todos, o al menos intentarlo, y estar abierto a escuchar y hablar con 
todos los vecinos, y con aquellos colectivos que a veces no le dan la 
razón, también. Respetando las mínimas normas del juego democrático, 
mirando hacia el futuro sin acritud, es posible el diálogo. Porque, 
creemos, que los problemas de ayer no tienen que durar siempre. 
Porque, además, el Alcalde necesita leer no sólo su revista de divulga

ción municipal, sino también debería leer otra vez Wadias. No enten

der eso, es en nuestra opinión, empezar una nueva legislatura con un 
problema sin resolver, con una carga innecesaria. 
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La ciudad a debate: Cultura y educación 

PP 

Cultura 

En primer lugar cabría realizar una 
valoración de la presente legislatura. 
Una oferta cultural tan parca y tan am
bigua como la que presentaron los so
cialistas era muy fácil de llevar a cabo 
con escaso esfuerzo y mínima imagina
ción, entre otras cosas, porque se apos
tó por el continuismo. En este último 
cuatrienio se 
han manteni
do proyectos 
a n t e r i o r e s 
c o m o 
"Guadix Clá
sica" o la Co
lección de 
T e m a s 
A c e í t a n o s . 
Sin embargo 
la Casa de la 
Cultura se ha 
m a n t e n i d o 
bajo mínimos 
hasta el pun
to de quedar 

relegada a sala de cine de uso privado. 
Quizá el proyecto más importante haya 
sido el cambio de ubicación de la Bi
blioteca Pública; no obstante este logro 
se ha realizado a costa de una fuerte 
inversión acometida en su día en la 
biblioteca actual que dicho sea de paso 
tampoco sabe muy bien el equipo de 
gobierno su finalidad futura. No vamos 
a entrar en las prometidas ayudas a 
determinadas asociaciones y publica
ciones por que todos los lectores de 
esta revista saben muy bien lo que ha 
pasado. 

En definitiva entendemos que la 
política cultural de la ciudad necesita 
nuevos planteamientos, sin desdeñar lo 
aprovechable de esta etapa. Por esta 

razón, el nuevo gobierno municipal del 
PP apostará por conseguir la declara
ción de Guadix como Ciudad Andaluza 
de la Cultura, por lo que gestionaremos 
ante la Junta de Andalucía la declara
ción de Guadix como ciudad cultural 
del año 2000 en nuestra comunidad 
autónoma. Impulsaremos la firma de 
un convenio global Iglesia-Ayunta-
miento-Junta de Andalucía para la uti
lización recíproca de recintos, instala

ciones, museos y bienes de interés cul
tural. 

Gestionaremos la declaración de 
interés turístico de la Semana Santa de 
Guadix, transformaremos el Palacio de 
Peñaflor en un centro de interpretación 
cultural de la comarca, junto con la 
creación del museo de la ciudad. Im
pulsar las exposiciones permanentes, 
potenciar las fiestas tradicionales en 
especial la del Cascamorras, transfor
mar el "Guadix Clásica" en "Los vera
nos de la Accitania", ofertando una pro
gramación musical abierta a todas las 
tendencias y muestrarios musicales que 
se desarrollaría durante todo el mes de 
julio o crear en Las Cuevas un centro 
etnográfico, van a ser algunas de las 

propuestas de la amplia oferta cultural 
que pretendemos impulsar. 

Educación 

En esta parcela el equipo de gobier
no socialista ha cosechado un sonoro 
fracaso a la hora de gestionar la incor
poración de Guadix a la LOGSE, espe
cialmente en la dotación de la infraes
tructura necesaria y en la adaptación de 
los centros a las nuevas necesidades. 
Tampoco se han firmado convenios con 
la UNED, no se ha reivindicado la Es
cuela de Idiomas e incluso las mejoras 
en el CEP o en los centros de adultos 
han sido mínimas. Pero quizá el gran 
fracaso haya sido el Conservatorio Pro
fesional de Música. Recordemos que, 
pese al voto favorable en el Parlamento 
de Andalucía a la propuesta defendida 
por el PP, el conservatorio no se ha 
llevado a cabo simple y llanamente por 
la negativa del PSOE que se ha desen
tendido de las reivindicaciones de toda 
una comarca. 

Hasta finales de la década de los 
ochenta en la ciudad de Guadix estuvo 
presente la enseñanza universitaria gra
cias a la Escuela Universitaria de For
mación del Profesorado "Escaccium". 
Sin lugar a dudas este centro realizó un 
gran servicio a nuestra ciudad y comar
ca, ya que acercó los estudios universi
tarios a una zona deprimida como la 
nuestra, y al mismo tiempo posibilitó 
que muchos estudiantes, con escasos 
medios, pudieran cursar una diploma-
tura universitaria. En los últimos años, 
se han vuelto a intensificar las relacio
nes con la Universidad de Granada, 
gracias a los cursos de verano, trans
porte universitario, convenios de cola
boración para alumnos en prácticas, aula 
de mayores, etc., poniendo de mani
fiesto la tradición universitaria de 
Guadix y el deseo de los aceítanos para 
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que cada vez se implanten mayores re
cursos de índole universitaria. 

Por esta razón el PP se centrará en 
la recuperación de Guadix como ciu
dad universitaria, impulsando los cur
sos de verano del Centro Mediterráneo 
(mayor cantidad y calidad), 
gestionaremos un Centro de i 
Lenguas Modernas y escue
las universitarias relaciona-
das con las nuevas tecnolo- | 
gías, con el turismo y con la li: 

capacitación agrícola. En ¡ í 
cuanto al conservatorio pro- I 
fesional lo convertiremos en ' 
una de las banderas de la 
nueva legislatura. De igual -|||a8É 
modo mantendremos y po- | 
tenciaremos la enseñanza de I * 
adultos. Por último y en lo 
que respecta a la LOGSE exi- (¡Hi 
giremos el cumplimiento ex
haustivo de los compromi
sos de la Junta de Andalucía, 
cifrados en la mejora del 
CEP, adaptación de los cen
tros a la reforma, construc
ción de una extensión del 
Ruiz del Peral en la zona de expansión 
de la ciudad y mejora sustancial del 
ÍES Pedro Antonio de Alarcón. 

IU 

A modo de introducción debemos 
disculparnos por adelantado del tono 
un tanto libre que utilizamos en esta 
ocasión, pero nosotros como Darío Fó 
(Nobel Literatura 1998) entendemos 
que no esta reñida la cultura, la política 
y cierto sentido del humor, que quizá 
sea algo sarcástico pero no carente de 
rigor y veracidad. 

Cuando estamos en plena pre-cam-
paña electoral podemos hacer una bre
ve, que no por breve carente de conte
nido, critica de la labor municipal del 
equipo de José Luis Hernández en esta 
legislatura que está a punto de termi
nar. 

Queremos comenzar destacando que 
durante tres años y medio nuestros hi
jos e hijas han podido asistir con mayor 
o menor dificultad a una excelente Aula 
Municipal de Teatro que ya venía 
avalada por el prestigio profesional y 

que salir al paso, con su reconocido 
prestigio, para paralizar el mayor pelo
tazo urbanístico (hasta lo del 2° Polígo
no Industrial) contra el corazón verde 
de Guadix . 

Inaugurando la nueva biblioteca 

personal de su monitora, Dori Hernán
dez. La trayectoria de este Aula se ha 
visto truncada por la polémica contra
tación de un familiar de la concejala al 
que ofrecemos el beneficio de la duda; 
lo que no dudamos es que ha existido 
un trato de favor en la contratación por 
parte del alcalde .Y no sé por qué ironía 
del destino aquéllo terminó con la Casa 
de Bernarda Alba. 

Hemos asistido en ocasiones al pe
regrinar de la concejala de cultura tras 
el alcalde buscando su sitio, sobre todo 
cuando éste decidía asesorarse por quien 
se autoproclamaba referente imprescin
dible de la cultura accitana e insigne 
asesora consistorial no dejándose en el 
camino de colgar ni medalla, ni escu
do, ni euro que valiera. 

Hemos visto al alcalde con toda la 
opinión publica encima cuando nego
ciaba la urbanización de la Huerta de 
las Pastoras y el propio Visconti tenía 

Hemos visto al alcalde (patético) 
con el pito en la boca dando salida al 
tren que conmemoraba el I Centenario 
del Ferrocarr i l Guad ix -Almer ía , 
arrogándose un protagonismo que no le 
correspondía. Y vemos como todas sus 
promesas respecto a la compra, a la 
rehabilitación, a la Escuela Taller para 
recuperar la Locomotora Babwil han 
quedado en cantos de sirena y titulares 
efímeros. 

Hemos visto cómo José Luis Her
nández y Antonio Aviles, desde el 
Ayuntamiento, han atentado contra la 
libertad de opinión cuando en 1995 se 
ejercían presiones en Diputación para 
acallar, cerrar o controlar la revista 
Wadi.as, que dejó de ser impresa por 
Diputación, provocando su cierre de 
Agosto 95 a Enero 96 (numero 114). 

Hemos visto cómo se cometió un 
atropello sin nombre contra la fachada 
del Palacio de Peñaflor que tras un buen 

Recuperaciones ESO, BUP, COU 
- Todas las asignaturas -

Calle Baza, 14-1° B Tfno. 958 66 08 14 



capeo de temporal por parte del alcalde 
no se ha hecho nada. 

Hemos visto la, no sabemos si azte

ca, rehabilitación del Caño de San Antón 
que sin duda tiene un componente cul

tural y turístico importante ya que obli

ga a los visitantes —eruditos o no— a 
ser sacados de su estupefacción por 
alguien que esté puesto en anteceden

tes. 
Vemos cómo se consolida el Pre

mio de Periodismo Pedro Antonio de 
Alarcón , y creemos que es una idea 
interesante que habrá que mantener y 
mejorar en el futuro y desde luego se 
debe seguir con la Guadix Clásica, aun

que otras instituciones retiren su im

portante apoyo económico. 
Hemos visto alguna película que 

otra en el improvisado Cine Acci que 
no deja de ser una gran chapuza, ya que 
si bien nos permite ver cine de estreno 

y comercial, nos ha privado de la Casa 
de la Cultura y de que un empresario 
solvente de la exhibición cinematográ

fica se instale en Guadix 
con local y medios pro

pios. 
Vemos cómo la obra 

del Teatro Acci, que 
empezó en 1992 nos va 
a hipotecar durante más 
años de los deseados. 
El desmedido presu

puesto (600 millones) 
del cual los accitanos 
ponemos más de 200 
millones, no se corres

teapriy i ponde con las expecta

I tivas y l a utilidad que 
• ¿ * se le quiere dar al local. 
W .'JJ   1 La austeridad brilla por 

su ausencia y sólo se 
pretende deslumhrar 
con obras faraónicas 
mientras se dejan atrás 
obras de mayor calado 
social como es la 
remodelación de las ur

gencias de Guadix, obra 
para la que sólo hay 38 
millones y el Ayunta

miento no pone ni un 
duro. En cuanto a la po

lémica recuperación de la Alcazaba no 
cabe comentario alguno, el Obispado y 
el Gobierno municipal siguen jugando 
a las medias palabras y a los medios 
tratos. 

Nos quedamos atónitos cuando tras 
la aprobación plenaria de una moción 
para gestionar la declaración de fiesta 
de in terés tur ís t ico nac iona l , el 
Cascamorras el expediente se deja dor

mir durante más de un año sin ningún 
tipo de gestión; o cómo nos quedamos 
cuando se nos pretendía hacer cambiar 
el itinerario del Cascamorras para no 
manchar las columnas de la Plaza de 
las Palomas (el Exmo. Sr. Alcalde no 
se salió con la suya). También hemos 
podido ver cómo el PSOE no apoya 
efectivamente el conservatorio supe

rior de música aprobado por el Parla

mento Andaluz al no contemplarlo en 
sus presupuestos . 

Y también veremos en breve cómo 
una Biblioteca cuyo proyecto inicial 
contemplaba una acogedora calefacción 
se inaugurara con austeros radiadores 
:¿?. 

Por último nos gustaría salir de du

das en dos cosas: Primero ¿cómo habrá 
sido la gestión cultural en Belerda, 
Hernán Valle, Paulenca y Bácor?. Se

gundo: ¿en que rincón del Mirador de 
la Magdalena se erigirá el marmolillo 
monolítico al Excelentísimo Sr. Presi

dente C...? 
Hiperbólicamente podemos decir y 

decimos: "Si la prensa mundial se hace 
eco del desastre que ha supuesto el 
Fenómeno del Niño para la economía 
del sur de América, la prensa accitana 
debe hacerse eco del desastre de la ges

tión municipal en el área de cultura de 
Guadix." 

PA 

Educación y cultura en clave 
andaluza 

Educación y cultura. Piedras angu

lares sobre las que se asienta, en gran 
medida, el programa del Partido 
Andalucista de cara a las próximas elec

ciones municipales. Incluso es un so

porte del proyecto de ciudad que quere

mos para el próximo siglo. Los aspec

tos culturales y educativos tienen una 
gran trascendencia en nuestras reivin

dicaciones, tanto del pasado glorioso, 
como del futuro que hemos de cons

truir. 
Una de las formas de medir la gran

deza de un pueblo, es buscar el esplen

dor de su pasado. Y pocos pueblos tie

nen una riqueza cultural e histórica 
como la que posee Guadix. Cruce de 
culturas y civilizaciones, tenemos un 
pasado del que sentirnos especialmente 
orgullosos. Sin embargo, no existe un 
conocimiento del mismo en una gran 
parte de nuestros conciudadanos. Los 
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andalucistas queremos que una de nues
tras primeras medidas sea dar un deci
dido impulso al conocimiento generali
zado de aceítanos tan ilustres como 
Aben Tofail, Pedro de Mendoza o Pe
dro Antonio de Alarcón, entre otros, así 
como la historia y la geografía de la 
Comarca de Guadix. 

Una Escuela de Magisterio. La te
níamos. Nos la han quitado. Como tan
tas otras cosas. Es una de las 
reivindicaciones mas importan
tes del Partido Andalucista, por 
la que apostaremos antes, du
rante y después de las eleccio- i 
nes. Ojalá deje de ser una exi- I 
gencia andalucista para ser un 
grito de todos los aceítanos. 
¿Cuántos maestros han salido de 
la antigua Escuela de Magiste
rio? Muchos estudiaban en ella 
porque no podían pagarse unos 
estudios en Granada. Y hoy tie
nen un puesto de trabajo en la 
comarca . En el Par t ido 
Andalucista creemos que es una 
propuesta irrenunciable. Y los 
políticos debemos consensuar la 
manera de ponerla en funciona
miento. 

Los andalucistas creemos que 
el Ayuntamiento, como institu
ción mas cercana al ciudadano, 
debe tener un gran protagonismo 
en los temas educativos que afec
tan a la localidad. Pero ante todo, 
debe ponerse al frente de las de
mandas de la ciudadanía en materia 
educativa y cultural. 

Desde el Ayuntamiento se debe pre
sionar a la Junta de Andalucía para que 
los libros de texto de primaria sean 
gratuitos en Guadix. A la vez, elaborar 
un proyecto de jornada continua y arti
cular, ¡para todos!, una gran cantidad 
de actividades extra escolares en todos 
los centros. Básico en este planteamien
to es la puesta en marcha, de forma 
efectiva, del Consejo Escolar Munici
pal. Así mismo, se debe urgir a la Junta 
para que proceda a la puesta en funcio
namiento, tanto de un Conservatorio 

Profesional de Música, como de una 
Escuela Oficial de Idiomas. También 
exigiremos que la Universidad de Gra
nada nos tenga presentes y se impartan 
aquí algunos cursos de extensión uni
versitaria. 

Otra reforma que plantearemos es 
en la formación profesional, con el fin 
de que se adecúe, de una manera más 
clara, a las futuras necesidades ocupa-

í I 

José Gibert en el Instituto P. Suárez, 

cionales que el turismo, la informática 
o el ramo de las industrias agropecuarias 
están demandando. 

Somos conscientes que esto necesi
ta más transferencias de dinero para 
aspectos educativos. Habrá que presio
nar a las administraciones para que por 
fin tomen conciencia de la necesidad 
que tenemos de una discriminación po
sitiva en materia de inversiones educa
tivas y culturales. 

Paralela a los planteamientos edu
cativos, irá nuestra demanda de restau
ración, conservación y apertura al pú
blico de la gran cantidad de edificios 

emblemáticos de nuestra ciudad, tanto 
públicos como privados. Pero dando 
sentido práctico a las diversas actua
ciones urbanísticas, para que no se con
viertan en islotes inconexos del entra
mado de la ciudad. Tenemos que empe
zar a conocer, visitar y valorar nuestra 
riqueza cultural, empezando por nues
tros monumentos, con visitas organiza
das desde el Ayuntamiento y con guías 

profesionales, formados en 
Guadix y nacidos nuestra tie
rra. 

Especial importancia tiene 
para los andalucistas la Alcaza
ba. Hoy propiedad del Obispa
do, propiciaremos, mediante el 
diálogo, un convenio de cesión 
o permuta en justiprecio, que 
permita su rehabilitación inte
gral, dotándola de nuevos acce
sos e iluminación, pasando a 
ser un edificio emblemático de 
lo que debe ser un horizonte 
claro: la rehabilitación y recu
peración integral del centro his
tórico. Sería precisamente en el 
interior de esa Alcazaba restau
rada, donde propondríamos se 
ubicara un Museo de la Comar
ca de Guadix, que permitiera la 
recuperación de todo lo que nos 
han quitado, fruto del expolio a 
que siempre hemos estado so
metidos. También procedería
mos a la actualización y mejor 
acceso de los distintos archivos 

existentes en la ciudad. 

Desde el Partido Andalucista apos
taremos por iniciativas como la Guadix 
Clásica, pero, sobre todo, trataremos de 
resucitar el protagonismo que tuvieron 
nuestras fiestas populares (o nuestra 
Semana Santa), como una manifesta
ción externa del propio carácter anda
luz, fomentando siempre el sentido co
marcal de las mismas. A la vez que 
propiciaríamos la recuperación, desa
rrollo y difusión del hecho cultural an
daluz, de su historia, su geografía, su 
gente y sus costumbres, ya desde la 
escuela primaria. 

En 
Guadix 

sus Joyeros 
Plaza de las Palomas C/ Ancha, 27 y Duque de Gor 



Plan director de infraestructuras 

Circunvalación de Guadix en construcción 

Objetivos generales del PDIA 
(1997-2007) 

-Hacer posible y favorecer el desa
rrollo equilibrado de la región. 

-Resolver os problemas estructura
les derivados de la escasez estructura] 
de agua. 

-Lograr el pleno desarrollo de la 
articulación interior de Andalucía. 

-Dotar a los nodos y ejes de mayor 
potencial económico de la región con 
las infraestructuras necesarias para su 
desarrollo. 

-Favorecer los procesos de desarro
llo con especial atención a las áreas 
rurales y de estructura territorial más 
débil. 

-Mejorar la integración de las 
infraestructuras en su entorno territo
rial ambiental y paisajístico. 

-Lograr el máximo aprovechamien
to social del esfuerzo inversor público 
en infraestructuras. 

-Garantizar la aplicación de los cri
terios de sostenibilidad de las solucio
nes, de uso racional de los recursos y de 
equilibrio territorial en la planificción, 
proyecto, ejecución y gestión de las 
infraestructuras. 

y coordinación de las actuaciones en 
materia de infraestructuras de la Junta 
de Andalucía, en el marco de las estra
tegias establecidas por la ordenación 
del territorio. 

El PDIA forma parte del conjunto 
de la Planificación Estratégica de la 
Junta de Andalucía cuyos instrumentos 
básicos son el Plan Económico y el 
Plan de Ordenación del Territorio. 

La distribución por entes inversores 
queda como sigue: 

Administración Central 42,5% 
Otros: 31,8% 
Junta de Andalucía 19,2% 
Administración Local 6,5% 

Acequia 

En nuestra comarca el PDIA pre
tende actuar en recursos hídricos e 
infraestructuras hidráulicas con la cons
trucción prevista del embalse de la So
lana del Peñón 

En la red de carreteras se prevé tan 
sólo la terminación de la A92 hasta 
Almería y la vía de conexión entre Darro 
pasando por Iznalloz hasta la A92 en 
Jaén. 

En la Red Ferroviaria no aparece 
para nada la comarca, ya que el grueso 
del presupuesto para infraestructuras 
ferroviarias se lo va a llevar la cons
trucción de la red de alta velocidad 
línea Córdoba-Málaga y accesos del 
resto de Centros Regionales (Granada), 
así como impulsar la construcción de 
nuevos accesos a la red europea 
(Almería-Murcia). 

En Telecomunicaciones se impul
sará el desarrollo de este tipo de 
infraestructuras y servicios con mode
los específicos en las zonas de baja 
densidad (áreas rurales y de montaña). 

Concretamente se prevé la conexión 
con fibra óptica entre Guadix y Almería. 

En el ámbito de infraestructuras 
energéticas tanto Guadix como la co
marca se quedan fuera de la posibilidad 
de acceder a la diversificación de las 
fuentes de abastecimiento energético 
(gas natural). 

El Plan Director de Infraestructuras ^ i s i i í 

de Andalucía (PDIA) se concibe como m 
el instrumento básico para la definición 



El futuro de los fondos estructurales 
Los Fondos Estructurales están su

midos en un proceso de revisión desde 
marzo del pasado año, que culminará 
con toda probabilidad a finales del pre
sente año, cuando el Consejo de la UE 
apruebe los nuevos reglamentos para el 
período 2000-2006. 

La última revisión intermedia de los 
fondos revela en España un desarrollo 
importante en cuanto a la promoción de 
medidas de empleo y fomento de la 
sociedad de la información, al tiempo 
que pone de mani
fiesto la necesidad de 
seguir incidiendo en 
la protección del me
dio ambiente y en la 
creación de empresas 
por mujeres. 

En este contexto 
de progreso genera
lizado, la Comisión 
Europea en tendió 
que, para el próximo 
periodo de progra
mación 2000-2006 
no era lógico em
prender una reforma profunda de los 
fondos, sino que la revisión debía ce
ñirse a corregir y mejorar su funciona
miento. 

Los fondos seguirán siendo cuatro: 
Fondo Europeo de Desarrollo Regio
nal, Fondo Social Europeo, Fondo Eu
ropeo de Orientación y Garantía Agrí
cola y el Instrumento Financiero de 
Orientación a la Pesca, que adquiere 
plena naturaleza de fondo estructural. 
En cuanto a la dotación económica, los 
Fondos percibirán 218.700 millones de 
euros durante el período de programa
ción 2000-2006 para los actuales quin
ce estados miembros. El Fondo de Co
hesión y el nuevo instrumento de Políti
ca Estructural de Preadhesión de los 
nuevos Estados Miembros (ISPA) per
cibirán 20.800 y 46.800 millones de 
euros respectivamente. 

Los objetivos de los fondos pasan 
de siete a tres. El objetivo número uno 
lo constituirán las regiones cuyo PIB 
por habitante sea inferior al 75% de la 
media comunitaria (como Andalucía), 
más las regiones ultraperiféricas (Ca
narias), y las regiones del antiguo obje
tivo número seis, es decir, aquellas de 

Suecia y Finlandia cuya densidad de 
población es especialmente baja. 

En lo que se refiere a la dotación 
económica del objetivo número uno, 
percibirá las dos terceras partes de la 
asignación de los Fondos Estructura
les. 

El nuevo bbjetivo número dos agru
pará a las regiones en proceso de 
reconversión económica y social. Se 
trata de zonas con poca diversidad de 
tejido económico, incluso en los países 

más prósperos, fundamentalmente zo
nas industriales, rurales, urbanas o de
pendientes de la pesca que se enfrentan 
a p rob lemas es t ructura les de 
reconversión socioeconómica de los 
servicios. La lista definitiva de las zo
nas será delimitada por la Comisión, a 
propuesta de los estados miembros, y 
podrá ser modificada en el 2003. El 
máximo de población integrada en el 
objetivo dos no podrá sobrepasar el 
18% de la población total de la UE. 

El nuevo objetivo número tres se 
dirige al Desarrollo de los Recursos 
Humanos, y apoyará la adaptación y la 
modernización de las políticas y de los 
sistemas de educación, formación y 
empleo, además de financiar el conjun
to de medidas emprendidas en favor de 
los recursos humanos en todo el territo
rio nacional. Tendrán prioridad aque
llos proyectos que aporten un alto gra
do de competitividad, un elevado nivel 
de empleo, un desarrollo equilibrado y 
duradero de las actividades y la promo
ción de la igualdad de oportunidades. 

En todo caso, lo cierto es que el 
número y naturaleza de las iniciativas 
no podrá precisarse hasta que el Conse

jo apruebe los reglamentos definitivos 
de Fondos Estructurales, lo que ocurri
rá probablemente antes de las eleccio
nes al Parlamento Europeo en junio de 
1999; no obstante, lo más probable es 
que las iniciativas para el período 2000-
2006 sean tan sólo tres; Interreg, Leader 
y Equal. 

"Durante los próximos siete años, 
las acciones estructurales van a diri
girse principalmente a reducir las dife
rencias de desarrollo entre las regiones 

y a preparar a la UE 
para el ingreso de nue
vos miembros cuyo ni
vel de desarrollo es 
netamente inferior al 
de los quince miem
bros actuales." 

"Los principios de 
funcionamiento de los 
fondos estructurales 
pasan de ser cuatro a 
cinco, ya que, a los 
principios de concen
tración, cooperación, 
p rogramac ión y 

adicionalidad, se añade el de eficacia." 
Las iniciativas comunitarias se re

ducen de las trece actuales a 3: Interreg, 
Leader y Equal. 

Interreg se dedicará a la coopera
ción transfronteriza, interregional y 
transnacional para el desarrollo eco
nómico de las regiones y fomento de la 
ordenación del territorio de forma ar
moniosa y equilibrada. 

Leader, seguirá siendo la iniciativa 
para el desarrollo rural. 

Equal promocionará las nuevas for
mas de lucha contra la discriminación 
y la desigualdad de oportunidades en 
el acceso al empleo." 

"El Parlamento Europeo mostró en 
un informe su aprobación hacia las 
tres iniciativas, aunque solicitaba que 
se mantuviera la iniciativa Urban y 
que se incluyera otra iniciativa que 
permita hacer frente a las situaciones 
de crisis imprevistas. El Comité de las 
Regiones, al igual que el Parlamento, 
aprobó las tres iniciativas propuestas, 
pero solicitaba que se incluyeran otras 
para acompañar el reajuste estructural 
industrial y sectorial, así como la con
versión militar." 



Bandera andaluza 

La secretaría local del PA se vio 
obligada a reclamar ante la dirección 
local del INEM en Guadix que la ban
dera andaluza fuese colocada en la fa
chada del edificio recién inaugurado 
del INEM. 

El ruego ha sido atendido rápida
mente a pesar de que ha habido un 
tiempo en que sólo ha figurado ondean
do la bandera nacional. 

Polígono Industrial 

La Junta de compensación del polí
gono industrial por fin hace público el 
anuncio de contratación para la cons

trucción de las canalizaciones de las 
aguas residuales del Polígono Indus
trial hasta la estación depuradora de 
aguas (EDAR) de Guadix. El presu
puesto asciende a casi nueve millones 
de pesetas y cuenta con un plazo de 
construcción de dos meses a partir de la 
firma del acta de comienzo de obra. 

Casa de Oficios de Gor 

El subdelegado del gobierno en Gra
nada, Julián Urbano junto a la directora 
provincial del INEM y el alcalde de 

Gor, Francisco Porcel, procedieron a 
inaugurar oficialmente la casa de Ofi
cios de Gor denominada San Cayetano. 

En esta nueva iniciativa participan 
20 alumnos divididos en dos módulos 
uno de auxiliar de enfermería geriátrica 
y auxiliar de asistencia a domicilio. Se 
pretende con esta iniciativa buscar y 
formar personal especializado de cara a 
la pronta puesta en marcha tanto de la 
residencia geriátrica como del centro 
de día. 

Esta casa de oficios, como otras, se 
ha podido llevar a cabo gracias a la 
colaboración simultánea del INEM, el 
Fondo Social Europeo y el propio ayun
tamiento. 

Quejas andalucistas 

El secretario provincial 
del partido andalucista ma
nifestaba precisamente en 
Guadix su preocupación por 
la gestión del recién apro
bado Parque Nacional de 
Sierra Nevada. Decía Se
rrano que paradójicamente 
este parque no cuenta ni tan 
siquiera con partida presu
puestaria, al mismo tiempo 
denunciaba que tampoco 

llegarán las ayudas para reforestación 
procedentes de la CEE. 

Para colmo de males, Serrano venía 
también a denunciar que en la localidad 
de Jerez del Marquesado se ha utiliza
do Dismilín, un producto prohibido, en 
la lucha contra la procesionaria. 

Los andalucistas han reclamado va
rias propuestas desde su óptica tales 
como: amplia información para los nú
cleos de población que en la comarca 
circundan el Parque Nacional de Sierra 
Nevada, creación de un centro de re
cepción e información en Aldeire o La 

Calahorra, elaboración de rutas con cir
cuitos permanentes y proyecto comar
cal contra la erosión y desertización. 

IUCA 

Esta formación política ha designa
do como candidato en las municipales 
venideras a Miguel Pedraza Sánchez, 
quien ya participó en las tareas munici
pales como concejal hace dos legislatu
ras dentro de IU. Granadino de naci
miento, 36 años, ATS de profesión, 
militante en CC.OO. desde 1986, miem
bro de la Comisión de Cultura del Par
lamento andaluz y miembro de la lista 
electoral al Congreso de los Diputados 
en 1993, ha pertenecido a la comisión 
ejecutiva del Sindicato de Sanidad de 
Granada y ha sido Secretario de Orga
nización y finanzas de la Federación de 
Sanidad de Andalucía y miembro del 
Consejo de la Federación Estatal de 
Sanidad. 

Plan Integra 

El grupo popular denunciaba a me
diados de febrero que el Ayuntamiento 
de Guadix se había automarginado del 
Plan Integra. Concretamente denuncia
ba que tal y como ya se dijo desde las 
páginas de esta revista la sociedad Lí
der Comarca de Guadix iniciaba con
tactos con ayuntamientos con impor
tante presencia de población gitana con 
la intención de mejorar el acceso al 
mercado de trabajo y las posibilidades 
de empleo. 

Los ayuntamientos se deberían com
prometer a solicitar por acuerdo plena-
rio el mencionado plan, así como a 
destinar al programa una cantidad eco
nómica de cinco millones y medio de 
ptas. El ayuntamiento de Guadix ha 
incumplido, según el grupo popular, 
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ambos requisitos por lo que se ha 
automarginado del proyecto. Reciente
mente la UE ha concedido el plan Inte
gra a los ayuntamientos de Benalúa e 
Iznalloz por valor de 58 millones de 
pesetas y curiosamente el municipio 
que más población gitana tiene se ha 
automarginado. 

FOTO: TORCUATO FANDILA 

Caída de marquerinas en Medina Olmos 

Giasa 

La delegación Provincial de Obras 
Públicas de la Junta en Granada anun
ciaba la contratación de obras para el 
encauzamiento y cubrimiento de la ram
bla del Patrón en Guadix. 

El presupuesto de la obra de cubri
ción de la rambla es de 135 millones y 
será promovida por Giasa, una empresa 
de la Junta. 

El objetivo del proyecto no es otro 
que cubrir y encauzar determinados tra
mos de la rambla del Patrón con el fin 
de prevenir los daños que se puedan 
producir por las inundaciones, sustituir 
los tubos por un sistema de mayor lon
gitud y anchura, reacondicionando am
bos lados del paso para evitar los des
bordamientos, así como la construc
ción de cubiertas en un tramo de 320 
metros entre la calle Puente Viejo y la 
Nacional 324, así como la mejora de su 
entrada y salida. 

Nuevo Servicio 

Se comunica a todos los posibles 
interesado que en la Gerencia Territo
rial del Ministerio de Justicia se ha 
habilitado el servicio de expedición de 
certificados de últimas voluntades que 

hasta ahora se solían tramitar 
por gestoría. Los interesados 
en este tipo de documentación 
deberán presentar el corres
pondiente impreso que se ad
quiere en los estancos, junto 
con la partida de defunción o 
fotocopia compulsada forma
lizada por el registro civil del 
municipio en el que se haya 
producido el fallecimiento. 

Denuncia 

El grupo del PP municipal 
denunciaba ante la opinión pú
blica la dejadez del equipo de 
gobierno en la conservación 
del patrimonio municipal. Se 
refería concretamente al des
plome de una cornisa situada 
en los locales anejos a la Plaza 
de Abastos, un domingo por 
la tarde, en el que no hubo que 
lamentar afortunadamente 

J desgracias personales . El 
arrendatario del local ya lo ha

bía denunciado repetidas veces ante el 
ayuntamiento sin que se hubieran to
mado las medidas oportunas por parte 
de éste. Demandaba el grupo del PP 
que se realizara un estudio del estado 
en que se encuentran todos los edificios 
de propiedad municipal con objeto de 
prevenir posibles daños. 

Reanudación de obras 

Se han reiniciado las obras de cons
trucción del centro sociocultural de la 
Barriada Andalucía con financiación 
de La General. 

Con la finalización de esta segunda 
fase se espera poder contar pronto con 
un edificio de dos plantas donde se 
podrán ubicar hogar de tercera edad, 
aulas y talleres de formación de adul
tos, salas para asociaciones, zona re
creativa, biblioteca y salón juvenil, 
ambulatorio médico así como oficinas 
municipales. 

Barreras arquitectónicas 

Desde el comité comarcal del PA 
solicitan la progresiva eliminación de 
las pequeñas barreras arquitectónicas 
que salpican la ciudad y que impiden a 
quienes se mueven en silla de ruedas el 
libre acceso a sus edificios tanto públi
co como privados de uso público. 

Reclaman un pacto social y urba
nístico en Guadix tendente a potenciar 
y fomentar la progresiva desaparición 
de dichos obstáculos en nuestra ciudad. 

Defensor del Ciudadano 

El PA reclama la creación de la 
figura del Defensor del Ciudadano, al 
cual se podrían dirigir las quejas sobre 
el funcionamiento de los servicios que 
presta el ayuntamiento mediante la elec
ción por el pleno de un persona de 
reconocido prestigio, para un periodo 
de tiempo determinado y que haría de 
intermediario entre usuarios y la corpo
ración local. 
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Centro Cultural en B. Andalucía 

Pavimentaciones 

El ayuntamiento ahora que se acer
can las elecciones está levando y va a 
realizar la pavimentación de una serie 
de calles de Guadix con cargo a los 
planes de obras y servicios de 1998. Se 
pretende ejecutar obras en Fuente Maese 
Pedro, Fuente Megías, Señor del Paño, 
Santo Domingo, Nogal , Barranco 
Armero, Paulenca, Eras de Lara, Cua
tro Veredas, San Miguel, RodaConta, 
así como un camino paralelo a la ram-



bla de Guadix, además de canalizacio
nes de saneamiento y abastecimiento 
en otros viales por valor de dos millo
nes y medio de pesetas. 

Un esfuerzo por Andalucía 

La edición de la carrera por relevos 
de carácter ciudadano denominada "Un 
esfuerzo por Andalucía" tuvo su paso 
por Guadix y contó para la segundo 
etapa con relevistas de lujo. Los atletas 
aceítanos Francisco Fernández Peláez 

Futura Plaza Pedro de 
Mendoza 
y Raúl Lozano tomaron el relevo en 
forma de escultura de madera de olivo 
que representa la suma de esfuerzos 
ciudadanos por Andalucía de manos 
del primer teniente alcalde Antonio 
Aviles. 

Durante la jornada, que transcurrió 
por tierras altas granadinas, se hicieron 
paradas en Purullena, Darro, Moreda, 
Pinar, Iznalloz, Benalúa de las Villas y 
Alcalá la Real, ya en la provincia de 
Jaén. 

Centro Comercial Abierto 

Eseca realizará un estudio para la 
delimitación de un Centro Comercial 
Abierto en los núcleos o cascos históri
cos de Guadix y Almuñécar. 

El citado estudio se centrará en la 
modernización y mejora del comercio 

minorista concretando el diseño y reco
gida de información estadística, deli
mitación del ámbito del centro comer
cial y elaboración de conclusiones y 
recomendaciones para impulsar el de
sarrollo del comercio en Guadix. 

Se trata también de responder a la 
nueva fórmula de asociacionismo entre 
los comerciantes denominada Centro 
Comercial Abierto a través de la que se 
pretende revitalizar el centro histórico 
de numerosas ciudades impulsando de 
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El proyecto contempla la actuación 
integral de la zona reordenando el tráfi
co e incluso cons igu iendo la 
peatonalización de uno de los viales 
antes existente. El presupuesto ascien
de a unos trece millones de pesetas. 

Un centro ecuestre 
de alto nivel 
al alcance 
de todos 

ÍES 

paso el desarrollo de los comercios allí 
instalados. 

Plaza Pedro de Mendoza 

Los alumnos del Programa de Pro
moción Sociolaboral dependiente de la 
UPE de Guadix iniciaron hace pocas 
fechas la recuperación de la plaza don
de estuvieron ubicados los antiguos gru
pos escolares junto a un torreón de la
drillo que hacía de viviendas y que 
ahora va a recibir el nombre de Plaza de 
Pedro de Mendoza. 

Se tiene la intención de colocar allí 
una serie de motivos referentes a la 
figura del accitano fundador del fuerte 
denominado Santa Maria del Buen Aire 
y que con el tiempo daría lugar a la 
ciudad de Buenos Aires en Argentina. 

Perrera y censo 

El comité comarcal del PA deman
da la creación de una perrera en la zona 
así como el establecimiento de un au
téntico censo de perros peligrosos, que 

paseen con bozales, que los 
dueños tengan un seguro de 
responsabilidad civil e in
cluso la inserción bajo la 
piel de un microchip para 
su identificación y control. 

Contagiados de los he
chos últimos acaecidos con 
estos animales, el PA soli
cita se adopten las medidas 
legales oportunas para tra
tar de dar solución a esta 
situación desde Guadix y a 
la vez que se impulse un 
movimiento similar para to
dos los pueblos de la co
marca. 

Junta de Seguridad 

Hace pocas jornadas se reunía la 
Junta Local de Seguridad en el ayunta
miento accitano en la que se debatían 
algunos aspectos de seguridad motiva
dos por cierto descontrol acaecido en 
los últimos días. De este encuentro al 
que asistieron representantes políticos, 
miembros de las fuerzas de orden pú
blico, comerciantes, y asociaciones ciu
dadanas se extrajeron fundamentalmen
te tres conclusiones: mejorar la coordi
nación entre las fuerzas de seguridad, 
habilitar nuevos sistemas abreviados y 
fáciles de comunicación e iniciar una 
campaña de colaboración ciudadana 
para la denuncia de actos incívicos. 

Se estudió también la posibilidad 
de recuperar la figura del antiguo vigi
lante de comercio, aunque también es 
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cierto que, se reclamó el refuerzo en la 
medida de lo posible de la vigilancia, 
tanto en el casco comercial de la ciudad 
como en el polígono industrial. 

Centro de Salud 

Políticos y algunos representantes 
municipales, junto con técnicos de la 
Delegación de sanidad tratan de anali
zar y desmenuzar el proyecto de reha

bilitación del centro de Salud de Gua-
dix. 

Las obras del mismo se pretenden 
llevar a cabo en tres fases bajo la filoso
fía de aprovechar los espacios inútiles 
y redistribuir las diferentes salas de for
ma que el módulo de atención conti
nuada se a independiente del resto del 
edificio. Se pretenden eliminar todas 
las barreras arquitectónicas y se insta
larán incluso servic ios para 
minusválidos. Existirán cinco consul
tas médicas y otra de reanimación así 
como un laboratorio de análisis clíni
cos. 

El director del distrito sanitario, Juan 
Antonio Reche, adelantaba el magnífi
co funcionamiento de la nueva centra
lita telefónica digital y cómo, en breve, 
se contará con un ordenador conectado 
con los hospitales de Baza y Granada 
que puede proporcionar en tiempo real 
el día y la hora de visita. 

El propio delegado provincial de 
salud de la Junta visitaba el centro acom
pañado de alcalde y director de distrito 
sanitario y tuvo como palabras más sua
ves para el mismo las de inadecuado, 
disfuncional y extraño remarcando que 

entre las carencias que se tiene previsto 
subsanar son las de el acceso de las 
personas discapacitadas, mejorar el ais
lamiento, la calefacción y el diseño. 
También se comprometió a lograr un 
consenso entre trabajadores, partidos 
políticos y vecinos con la sana inten
ción de que el edificio sea fruto de las 
aportaciones de todos y se logre un 
servicio sanitario confortable y digno. 

El PA, por boca de su secretario 
local de Guadix, califi
caba en una nota de 
prensa nada menos que 
de chapuza las obras 
presupuestadas para las 
urgencias del Centro de 
Salud de Guadix por 
valor de 80 millones. 

El PA se pregunta
ba cómo se piensa me
jorar el servicio de ur
gencias si no se amplia 

el espacio físico del centro y conside
rando que este proyecto no es más que 
un lavado de cara en vistas de las próxi
mas elecciones para venderlo como un 
centro de salud nuevo. 

Solicitud reformas 

Tras una serie de peticiones realiza
das por los grupos políticos en la oposi
ción para intentar conseguir la elimina
ción de barreras arquitectónicas en la 
nueva sede del INEM, el ayuntamiento 
de Guadix ha reaccionado y se ha diri
gido mediante resolución de la alcaldía 
al INEM. 

En ella se le reclama la subsanación 
de estos problemas así como la licencia 
para cambio de uso del local y la justi
ficación de la protección contra incen
dios en base a las exigencias de la ley 
72/1992 sobre normas técnicas de los 
edificios. 

Encuentro Comarcal 

En el ayuntamiento de Guadix se ha 
llevado a cabo un encuentro comarcal 

obre gestión y puesta en valor del patri
monio comarcal histórico. 

En estas conferencias han partici
pado alcaldes y técnicos de la comarca 
junto a especialistas sobre estos temas 
tanto de la Diputación provincial como 
de la Junta de Andalucía. 

Se han tratado aspectos tales como 
legislación actual, administración de 
espacios urbanos, propiedad jurídica y 
por último se ha llevado a cabo un mesa 
redonda. 

El PA demanda 

El candidato andalucista demanda 
al ayuntamiento y denuncia el estado 
de abandono en que se encuentra algu
nos edificios y solares de la calle Santo 
Cristo de Limpias en el barrio de San
tiago. 

Según los andalucistas el penoso 
que en una calle situada en el casco 
h is tór ico exis tan edi f icac iones 
semiabandonadas utilizadas por perso-

FOTO: TORCUATO FANDILA 
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ñas con drogadicción además de un 
vertedero incontrolado. Igualmente el 
PA denuncia la marginación a que es
tán siendo sometidos algunos vecinos 
del barrio bajo de Paulenca (camino de 
la cañada del Manco) para poder conse
guir una entrada digna a sus viviendas. 
Los andalucistas solicitan que se le dé 
una solución urgente a dicho problema 
de modo que se proceda inmediata
mente al asfaltado y acondicionamien
to integral de dicha calle al tiempo que 
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piden que el ayuntamiento de Guadix 
cubra las necesidades de la población 
independientemente de donde vivan y 
que sus actuaciones estén por encima 
de cualquier tipo de ideología. 

Omic 

Cuando a mediados de marzo se 
celebraba el día mundial del consumi

dor, paralelamente el ayuntamiento de 
la ciudad hacía público el balance de 
actuación correspondiente a 1998. En 

Tendidos aéreos en el casco histórico 

su informe destacaba Pilar Peralta, di

rectora de la Oficina Municipal de In

formación al Consumidor, que la ma

yoría de las quejas un 30% hacen refe

rencia a vivienda, 25% a Sevillana, 15% 
a servicios bancarios y 10% a repara

ciones y garantías de electrodomésti

cos hasta alcanzar un total de 250 recla

maciones. Aviles, concejal encargado 
de consumo destacó también de Guadix 
como municipio que ha logrado un por

centaje mas alto de adhesiones de co

mercios al sistema arbitral de consumo 
apostando con éste por el diálogo como 
solución amistosa de los problemas que 
se presentan. 

Mejoras turísticas 

La Asociación de Hostelería de la 
ciudad se reunía con el concejal corres

pondiente para intentar acordar algu

nas propuestas para la mejora de deter

minados servicios. 
De esta forma se acordó trasladar a 

la dirección regional de Renfe como a 
distintas empresas de autobuses que 
cubren los itinerarios de Guadix Gra

nada y Almería una mayor flexibilidad 
de los horarios sobre todo en fines de 
semana para permitir que se pueda visi

tar la ciudad. 
También se acordaron algunos pro

blemas de entorno tales como de lim

pieza en ramblas , campañas de 
mentalización ciudadana, habilitación 
de una especie de patrulla verde a modo 
de servicio de vigilancia así como una 
revisión de las ordenanzas municipales 
en cuanto al vertido indiscriminado de 
basura. 

Reunión de Cultura 

El delegado de Cultura de la Junta 
de Andalucía en Granada, Enrique 
Mora talla, confirmaba en rueda de pren

sa tras reunión previa con la alcaldía la 
inversión prevista de 609 millones para 
el futuro teatro de Guadix, ya que se 
han seleccionado los arquitectos que 
dirigirán la obra recientemente y que se 
espera empezar en breve plazo. 

Se confirmaba el tiempo perdido en 
cuanto a las negociaciones seguidas para 
con la Alcazaba y ha mostrado el dele

gado su preocupación por el estado de 
deterioro de la misma, si bien recordó 
que las diferentes partes implicadas con 
la mediación del director general de 
Patrimonio van a abordar la situación 
para tratar de eliminar los supuestos 
impedimentos legales existentes hasta 
ahora y encontrar una solución satis

factoria para todas las partes implica

das. De las mismas, el propio delegado 
resaltó el magnífico talante de diálogo . 

También anunciaba las pretensión 
de cesión del palacio de Peñaflor para 
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el municipio así como el libramiento de 
45 millones para diversas actuaciones 
en la catedral de Guadix. 

Presentación de Publicación 

En el patio central del Ayuntamien

to y con la intervención de Carlos 
Asenjo, hijo predilecto de la ciudad, y 
del historiador Aarón Cohén tenía lu

gar con la presencia de la concejala de 
Cultura, Ana Padilla, la presentación 
del libro "La población accitana entre 
los siglos XVIII y XX". Se trata de un a 
modo de resumen de la tesis doctoral 
del accitano Eduardo de los Reyes Peis 
que ahora aparece publicada como el 
segundo número de la colección Plaza 
de los Corregidores y que como en 
otras veces ha contado con el patroci

nio del Patronato del Sagrado Corazón, 
del Ayuntamiento y de Unicaja. 

Semana Cultural 

El Colegio Padre Povedade Guadix 
ha celebrado la décimo tercera Semana 
Cultural bajo el lema "Ser feliz es un 
derecho de todos", en conmemoración 
del 50° aniversario de la Declaración 
Universal de los Derechos Humanos. 
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Con ellos se han pretendido que 
alumnos y alumnas conozcan los dere
chos humanos y los relaciones con sus 
vivencias, sentimientos y necesidades, 
así como ofrecerles experiencias signi
ficativas para que lleguen a la concien
cia de que hay que saber disfrutar con 
todas las posibilidades y derechos que 
tenemos. 

Han comprendido los alumnos a su 
nivel que todas las personas tienen unos 
derechos que debemos respetar y ga
rantizar y unos deberes con los que hay 
que comprometerse. 

Como culminación de la semana se 
pretendió que quedase una manifesta
ción a modo de reflejo del trabajo reali
zado por lo que en colaboración con la 
concejalía de Servicio Sociales se ubi
có en una zona de juegos del barrio 
para ponerle el nombre de parque in
fantil "Derechos del niño y la niña". 

Con ello se quería expresar también 
el compromiso de cuidar y respetar 
nuestro entorno para que todos se sien
tan más a gusto. 

A este acto de inauguración del par
que se invitó al alcalde de la ciudad que 
al menos tuvo la deferencia de acudir e 
inaugurar el nombre del parque. 

A este se le han reparado algunos 
aparatos de ocio que estaban estropea
dos, instalado otros, y remodelado el 
pavimento. 

Jornadas de convivencia 

A mediados de marzo tenía lugar la 
correspondiente convocatoria de las jor
nadas de convivencia para el curso 98/ 
99 que viene desarrollando el Colegio 
de Educación Especial Ntra. Sra. de la 
Esperanza de Guadix. 

El objetivo al igual que en jornadas 
anteriores es la participación en pie de 
igualdad tanto en actividades como en 
juegos de los distintos niños de los va
rios centros que tanto de Guadix como 
de Benalúa y La Peza este año han 
contribuido a mejorar la necesaria 
concienciación sobre las generaciones 
más jóvenes respecto a las necesidades 
de integración y aceptación de quienes 
padecen algún tipo de discapacidad. 

Drogas 

"Te invito a vivir" es el nombre del 
programa que ha recibido el visto bue

no de la Consejería de Asuntos Socia
les de la Junta. 

Este programa, que cuenta con un 
presupuesto de tres millones de pese
tas, pretende concienciar a la población 
en especial jóvenes, adolescentes acer
ca de las consecuencias físicas y psí
quicas que acarrea el consumo de sus
tancias estupefacientes. En su confec
ción han participado miembros del dis
trito sanitario, la asociación ATANI, el 
área de juventud y el centro de servi
cios sociales comunitarios. 

Parlamentaria informa 

De nuevo como en varias ocasiones 
anteriores la parlamentaria andaluza 
Carolina Fernández Vigo se desplazó 
hasta Guadix para explicar en rueda de 
prensa tres puntos básicos a modo de 
denuncia. 

Los puntos en esta ocasión eran: las 
conexiones de Guadix con la circunva
lación de la A-92, la creación del con
servatorio profesional y la reforma edu
cativo en la misma. 

La parlamentaria andaluza enjuició 
la necesidad urgente de los accesos de 
la circunvalación con Guadix, señalan
do esta situación como un nuevo in
cumplimiento de la Junta y anunciando 
que será llevada esta cuestión a la próxi
ma Comisión de Obras Públicas del 
Parlamento donde espera contar con el 
voto favorable de os socialistas andalu
ces. Respecto al conservatorio profe
sional, recordó que en los presupuestos 
actuales no se recoge partida presu
puestaria alguna para el mismo, así 
como que el alcalde no lo ha reivindi
cado tampoco. 

La reforma de la Secundaria en Gua
dix no se acometerá, según la parla
mentaria Fernández Vigo, al no existir 
partida presupuestaria para llevar a cabo 
las mejoras que se proponían en el con
venio del 98 por lo que, según Vigo, es 
la única ciudad importante de Andalu
cía que se encuentra en esta situación. 

También anunció la propuesta de 
creación para Guadix de una Escuela 
de Idiomas, como las de Granada, Mo
tril o Macael. 

Futuránea 

El delegado provincial de Trabajo 
de la Junta, Gutiérrez Terrón, visitó la 
ciudad para proceder en el patio del 
Ayuntamiento a la presentación de 
Futuránea, es decir un foro internacio
nal de jóvenes emprendedores y em
presarios que se celebró a finales de 
marzo en Málaga. 

Según la organización, se esperaba 
la asistencia de más de trescientos jó
venes de la comunidad andaluza para 
participar en los tres bloques en los que 
se dividió el encuentro y que iban des
de una feria de empresas andaluzas, a 
un foro de interrelación entre empren
dedores y empresarios para intercam
biar iniciativas y experiencias y varias 
conferencias sobre el particular. 

Nueva Pista 

El concejal delegado del área de 
Deportes anunciaba que el pleno de la 
Diputación daría el visto bueno a la 
construcción de una pista de balonces
to en el Polideportivo, concretamente 
en la parte trasera del pabellón, entre la 
residencia de ancianos y éste. 

Carolina Fernández 
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Día de la Mujer Gitana 

El ayuntamiento de Guadix celebró 
el Día de la Mujer Gitana con una serie 
de actividades que tuvieron lugar en el 
salón de actos de centro de servicios 
sociales de Fuente Megías. En ellos se 
ofrecieron charlas por los concejales 
responsables de servicios sociales de 
Guadix y Baza así como de la concejala 
de la Mujer en las que se expusieron las 

Cartel de Semana Santa '99. Autor: Enrique Gome 

diferentes actividades programadas y 
su significado para fomentar la igual
dad entre las etnias. 

Se proyectó un vídeo sobre el parti
cular y se puso en marcha un denomi
nado taller de comunicación para des
pués desplazarse hasta la almazara de 
Paulenca donde se almorzó y se finali
zó la jornada. 

El delegado del gobierno andaluz, 
Jesús Quero, presentó en Guadix y con 
ocasión del Día de la Mujer Trabajado
ra el denominado Protocolo de Coordi
nación para la atención de Víctimas de 
la Violencia. Se iniciaron los actos con
memorativos de este día con un en
cuentro de asociaciones de la comarca, 
la lectura de un manif ies to 

reivindicativo, actuaciones flamencas, 
representaciones teatrales y de teatro 
de títeres para escolares así como un 
recorrido turístico guiado por los espa
cios femeninos de Guadix por monu
mentos y otros lugares en los que se 
hizo especial hincapié en las mujeres 
que los ocuparon. 

Certamen de fotografía 

Una obra de Enrique Gómez repre
sentando a la 
Virgen del Re
fugio en la pa
rroquia de San
ta Ana y otra del 
Descendimien
to de la parro
quia de la Ermi
ta Nueva reali
zada por Julián 
Lozano han sido 
cartel y cabece
ra del programa 
de mano respec
tivamente de la 
semana Santa 
99. 

El concurso 
organizado por 
la federación de 
cofradías de Se
mana Sania de 
Guadix este año 
ha tenido la pe
culiaridad de no 
ofrecer premios 
en me tálico, que 
junto con otras 
anomalías en las 
bases del mismo 
han conseguido 

una escasa participación. 

Relacionado con la Semana Santa 
de Guadix tenía lugar en la Iglesia del 
de San Torcuato del antiguo Hospital 
Real la presentación del libro "Las Co
fradías de Semana Santa en Guadix. La 
hermandad del Santo Entierro desde 
sus orígenes hasta nuestros días", del 
que es autor Santiago Pérez López. El 
acto estuvo presentado por Francisco 
Medialdea Valero junto a Miguel Luis 
López-Guadalupe Muñoz, profesor de 
la Universidad de Granada y director 
de la revista "Gólgota". 

A continuación, la Banda Munici
pal de Guadix ofreció un concierto en 
el que incluso se estrenó una composi
ción del componente de la Banda e hijo 

del director de la misma, Eduardo 
Ramírez. 

Circuito Andaluz de Música 

Se celebró en Guadix, en un marco 
muy poco apropiado, un homenaje al 
polifonista sevillano Francisco Guerre
ro en el IV centenario de su muerte. 

Este concierto pertenece a la tem
porada 1999 del circuito andaluz de 
música que en esta ocasión ha organi
zado un ciclo coral de música sacra en 
colaboración con la federación de co
ros de Andalucía, dándose la paradoja 
de haber sido de los pocos celebrados 
en Andalucía, que, a pesar de ser músi
ca sacra, no se ha llevado a cabo en 
ninguna iglesia, habiendo disponibles 
para ello. 

www.accitano.com. 

Este es el dominio electrónico 
informát ico que el j apones Ken 
Nakajima ha puesto en marcha para 
que desde Internet se pueda visitar la 
página electrónica dedicada a Guadix, 
que incluye un completo callejero 
interactivo, con abundante material fo
tográfico, así como explicaciones his
tóricas de diferentes lugares 
emblemáticos del municipio. Aparecen 
en la misma otras secciones tales como 
un tablón de recortes de prensa donde 
aparecen informaciones relacionadas 
con su sitio Web y los oportunos enla
ces, de tal forma que el interesado pue
de obtener una amplia visión, sobre 
todo desde el punto de vista turístico, 
de Guadix. 

Cambio de ubicación 

La concejalía de Seguridad Ciuda
dana informaba recientemente del cam
bio de ubicación de la superficie para 
aterrizaje de los helicópteros del 061. Y 
es que a partir de ahora éstos se posarán 
en una zona aledaña al parque munici
pal de bomberos con la intención de 
evitar las aglomeraciones de curiosos 
que se producían en un lugar tan céntri
co como el elegido de la explanada del 
Sábado y que ya fuera criticado preci
samente por esto. 

La concejalía destacó la predisposi
ción, sin ningún tipo de contrapres
tación, del dueño de los terrenos en los 
que se ubicará el nuevo helipuerto. 
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Restauración y conservación del patrimonio histórico 
Integración urbanística y desarrollo 

La asociación cultural Wadi-as ha 
organizado unas jornadas sobre patri
monio, urbanismo y desarrollo. Casi 
cuatro años después de la celebración 
del evento del centenario del ferroca
rril, de nuevo Wadi-as se ha planteado 
otra actividad, que en este caso tiene 
que ver con la preocupación acerca de 
como resolver la dicotomía entre con
servación del patrimonio y el urbanis
mo. 

En las puertas del nuevo milenio 
con un plan general de ordenación ur
bana por aprobar y aplicar, con una 
posible declaración de la depresión 
Guadix-Baza como patrimonio de la 
humanidad paralizada, se hacía necesa
rio que en la ciudad se pudieran oír 
opiniones cualificadas y experiencias 
tenidas en otros lugares que con pareci
dos problemas, los han resuelto en ma
yor o menor medida. 

Una institución cultural como 
ICOMOS España (Institución para la 
conservación del patrimonio y los si
tios artísticos), asesora de la Unesco, 
nos ha alentado y ayudado en las tareas 
de organización, por lo que se podrán 
juntar para exponer sus conocimientos 
tanto arquitectos como arqueólogos, 
abogados y municipalistas de variados 
paises junto con nacionales de los que 
esperamos sacar buenas conclusiones 
con las que poder aportar nuestro gra
no, a resolver o intentarlo al menos, 
esta coyuntura histórica. 

Hemos contado como no, con el 
apoyo entusiasta de Líder Comarca de 
Guadix, como entidad más sobresaliente 
y desde ahí hasta aportaciones como 
las de Accichorus, La General, viajes 
Jairán, e t c . . pasando por ayudas indi
viduales que han sido capaces de co
operar con ese empujoncito pequeño 

pero sentido cuando tanta falta hace y 
sin interés. 

A todos los colaboradores de una o 
de otra manera, le agradecemos su inte
rés y esfuerzo por su tierra, por sus 
gentes que son quienes, en definitiva, 
pueden salir beneficiadas de iniciativas 
como esta, que no esperan rentabilidad 
electoral; tan solo un granito de arena a 
la tarea de desarrollo de nuestra tierra 
desde el conocimiento y estudio de la 
misma. 

Patrimonio 
Urbanismo y Desarrollo1 

ACCI MCMXCIX 

La remodelación y replantamiento 
de especies vegetales y amuebla-

miento urbano rústico que se está reali
zando en el Parque del Vivero. Cada 
día tiene un mejor aspecto y pronto se 
podrá disfrutar del mismo con sombra 
y todo. Desde luego mejor que una 
escombrera. 

Que en la celebración de Semana 
Santa por fin se haya dispuesto un 

operativo de la policía local para aten
der debidamente a la circulación auto
movilística durante los festejos proce
sionales, al tiempo que se va evitando 
en lo posible el paso de las hermanda
des por la Avda. Medina Olmos. Todo 
un acierto con grúa municipal incluida. 

L . 
Que se cambiase de sitio (como si 

no hubiera) la placa recientemen
te colocada en la misma fachada del 
palacio de Villalegre. Amén de resultar 
reiterativa, no aporta nada más que ga
nas de fastidiar un monumento. 

Ver modificada la rotulación de la 
calle denominada Largacha que 

en la nueva señalización municipal ha 
pasado a denominarse por error 
"Lagarcha". 

Un fallo lo tiene cualquiera. 

Hubiese elecciones cada dos años, 
por lo menos, puesto que así al 

menos habría calles limpias, reparacio
nes del asfaltado de las mismas, pintu
ras de muretes, encalado de plazas y 

lugares públicos, etc. Vamos, todo un 
lujo para la población esto de que se 
acerque el periodo electoral. 

9; 

es el 1 

kue alguien se percatara de que el 
"patio de la Casa Consistorial no 

es el lugar más adecuado para la cele
bración de conciertos de polifonía reli
giosa, del mismo modo que existen otras 
iglesias en la ciudad, además de la de 
Santiago, para acoger dignamente la 
celebración de un concierto de esas ca
racterísticas. 

Que a quienes corresponda se son
rojaran por lo menos un poco y 

comprendieran que en nada beneficia 
esta carrera de mía-tuya que se ha em
prendido con la posible implantación 
de la empresa de autobuses OVI en la 
comarca. A cada cual lo que le corres
ponda en sentido estricto, nada más. 

PUB rn i Tu música, 

LEONTINI fi jl 
|B jtff tu nimica TÉtoiS 
u H tu copa 

Tu copa, 
Tu ambiente. 

Paseo de la Purísima. Guadix 

Tu copa, 
Tu ambiente. 
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Plenos ordinarios de 
Enero y Febrero de 1999 

Se aprobaron en estos plenos por 
unanimidad un gran cantidad de puntos 
del orden del día, tales como los si

guientes: 
Convenio de ejecución entre Con

sejería de Obras Públicas y Transportes 
y el Ayuntamiento de Guadix consis

tiendo básicamente en el compromiso 
de ejecución de obras 
por el municipio. ¡ 

Aprobación de ia 
modificación de crédito 
necesaria para acometer 
por decreto de la alcal

día las obras a realizar 
en la plaza de Cruz de 
Piedra al no existir par £ 
tida presupuestaria en e I 8 j 
vigente presupues to ^ 
municipal que está pro p¿ 
rrogado desde el 98 al hI 
99. O i 

Se aprobó provisio O 
nalmente el expediente 
de crédito necesario 
para permitir incrementar el salario en 
1,8% sobre las retribuciones que per

cibe el personal del Ayuntamiento de

nominado funcionario, laboral fijo, la

boral eventual sujeto a convenio, tra

yendo esto consigo una reducción de 
determinados gastos tanto de personal 
como de gasto corriente, puesto que 
entre otras cosas quedan amortizadas 
las plazas de sargento de la policía lo

ca!, ingeniero técnico industrial, oficial 
de oficios varios, etc. 

Se declaró de interés social al tiem

po que se autorizaba la creación de un 
núcleo zoológico para diversas espe

cies animales que serán ubicadas en el 

cortijo denominado San Eduardo o 
Launero. 

Se solicitó a la Consejería de Traba

jo e Industria una subvención por im

porte del 50% del valor del proyecto de 
las obras a ejecutar de cara a la mejora 
de la urbanización comercial de la calle 
Ancha en Guadix aportando el Ayun

tamiento el otro 50%. 
Otro de 7,5 millones para la ejecu

ción del programa de mantenimiento 

li: 
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Basura en Mirador de la Magdalena 

de la Unidad de Promoción de Em

pleo y otro de 23 millones para la eje

cución de un programa denominado 
Experiencias Mixtas de Formación y 
Empleo. 

También se solicitó a esta consejería 
una subvención para impartir cursos 
de FPO en las especialidades de auxi

liar de enfermería geriátrica y salud 
mental para 15 alumnos y que afecten a 
desempleados en general. 

Existió unanimidad asimismo en la 
solicitud a la Diputación Provincial 
acerca de la delegación de las obras 
incluidas en los Planes Provinciales 
de Obras y Servicios de 1998 para que 

estos sean ejecutados administrativa

mente por el ayuntamiento. 
Fuera del orden del día pero previo 

acuerdo a su trato se acordaron llevar a 
pleno para su discusión una serie de 
puntos tales como: 

Proposición del PP acerca de solici

tar a la Consejería de Cultura que aco

meta la rehabilitación de la fachada de 
la Catedral de Guadix redactado en su 
día y que ascendía a una inversión de 

40 millones. 
Moción del PP 

para exigir a la Con

sejería de Obras Pú

blicas el pago de la 
deuda que tiene con

traída con el Ayunta

miento y que asciende 
a 34,2 millones de 
ptas. 

Moción del grupo 
del CDS por la que se 
solicitó al gobierno 
central que en relación 
al canal de riego de la 
Presa Francisco 
Abellán se eleve la 

cota de riego del mismo desde la cota 
novecientos prevista hasta la cota de 
mil metros ya que de esta forma los 
beneficiarios de la comarca serían mu

chos más. 
La presidencia dio cuenta del con

trato de opción de compra de finca 
rústica formalizado con Nicolás 
Amezcua Porcel y Encarnación Porcel 
Cruz en la carretera de Murcia. 

Se aprobaron por unanimidad tam

bién una serie de puntos fuera del orden 
del día tales como el convenio de cola

boración en materia de personal con la 
Caja General de Ahorros de Granada, 
las certificaciones n° 1 y 2 de la resi

Electrodomésticos 
Avda Medina Olmos, 43 

Tfnos. 958 66 08 19  958 66 30 55 + Fax CENTRO 
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dencia de mayores por importe de 40 
millones aproximadamente, o la inte
gración del club Atlético Wadis en el 
Consejo Municipal de Deportes. Se 
aprobó igualmente el convenio de cola
boración entre la Consejería 
de Asuntos Sociales y el 
Ayuntamiento de Guadix para 
la prevención de 
drogodependencias a nivel 
comunitario correspondiente 
al programa Ciudad Sin Dro
gas que contará con una apor
tación de 1,5 millones de ptas. 

Se aprobaron convenios 
entre el Ayuntamiento y la 
guardería Santa Dorotea para 
el desarrollo del proyecto de 
Atención Familiar, y entre la 
Asociación Civil Imara y el 
Ayuntamiento de Guadix so
bre ayudas del comedor es
colar para alumnos del Cole
gio Padre Poveda del Barrio 
de las Cuevas de Guadix. En 
cuanto a prórrogas lo fueron 
el convenio de atención a 
marginados sociales sin ho
gar de Caritas Diocesana con 
una aportación municipal de 
1,2 millones, la prórroga del 
convenio de colaboración en
tre Cruz Roja Española y el Ayunta
miento para la pres tación de la 
Teleasistencia Domiciliaria que con
tará con una aportación municipal de 
800.000 ptas. 

Se aprobó por unanimidad la com
pra a José Martínez Hernández de una 
cueva de su propiedad en la Barriada de 
Rodaconta para permitir el ensanche 
de una calle en medio millón de ptas. 

Se autorizó a la entidad de Bácor 
Olivar a realizar pagos y gastos en ma

teria de Educación de Adultos con car
go a los presupuestos de ésta. 

Se aprobó también por unanimidad 
el reconocimiento de las deudas con
traídas con ocasión de la Escuela Ta-

FOTO: TORCUATO FANDILA 

Vertidos a la Rambla de Paulenca 

11er V al tiempo que se iniciaba expe
diente contra la directora de la misma 
para poder depurar las responsabilida
des a que hubiere lugar por los daños 
causados tanto a proveedores como a 
este ayuntamiento. 

Se desestimó una moción del CDS 
en la que se proponía que de nuevo la 
corporación municipal acompañase a 
la hermandad del Santo Sepulcro en la 
procesión del viernes santo. 

Las listas electorales que hasta 
ahora se conocen son las siguientes 

PSOE 

José Luis Hernández Pérez 
Antonio Aviles 

Luciano Fernández Alba 
Sonia Soria 

Purificación Delgado 
Antonio Sánchez 

Pilar Requena 
Antonio Liñán 

Antonio Jabalera 
Antonia Vico 
Jorge Alvarez 

Antonio Hernández Ramos 
Damián Vergara 
Rosario Ramírez 

Estrella Leyva 
Francisco Ruiz 

José Antonio Morillas 
M a José Fernández 

José Lizcano 
Justa M a Villanueva 

Modesto Martínez Rivas 

PP 

Santiago Pérez López 
José Antonio González Alcalá 

Purificación Fernández 
Antonio José González 

Isabel Delgado 
Antonio Comino Lorenzo 

Juan José Gámez 
Ramón Torres 

Mari Camen Alcalá 
Juan Gómez Porcel 

José García 
Vanessa Sánchez 
Antonia Gómez 
Joaquín López 

Antonia Mendoza 
Juan Martínez 

Ángel García Casas 
Guillermina Cambil 

Emilia Soria 
María Pérez 

Francisco Saavedra. 

COMARCAL 
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Candidatura del P. A. 

Ángel Ortega Fernández 
Miguel Martínez Cruz 
Juan Antonio Sánchez Montes 
María A. Boíanos Carmona 
José A. Cambil Domínguez 
Milagros Jiménez Medialdea 
José F. Franco Montes 
Eduardo Santiago Moreno 
Joaquín Leyva Conteras 
Raúl Lozano López 
Victor Balboa López 
José Casado Poyatos 
Juan R. López Montes 
Encarnación Villamor Ruiz 
Victoriano Romero López 
María M. García Poyatos 
José M. Allende González 
Raquel Lorente Romero 
José Navarro Villena 
Félix Varón Molero 
José López Pérez 

Candidatura de I.U. 

Miguel Pedraza 
Juan Fernández 
Inmaculada Toscano 
Magdalena Arana 
Benito Saez 
Inmaculada González 
Manuel García 
Encarnación Martos 
José Manuel Muñoz 
José Antonio Lozano 
Carmen Ruiz 
Apolonia Romero 
Antonio M Ruiz 
Dolores Ariza 
José J. Fernández 
Ignacio M. del Rio 

Con motivo de las próximas elec
ciones municipales, hemos querido en
trevistar al actual Alcalde y candidato 
por el PSOE, José Luis Hernández. 
Puestos en contacto con el mismo, ha 
declinado entrevista alguna con esta 
revista. 

Canal de riego 

En días pasados la ciudad recibía la 
visita de todo un secretario de Estado 
de Estado de Aguas y Costas. El visi
tante, que respondía al nombre de Be
nigno Blanco, venía a corroborar el 
compromiso que en su día adquiriera el 
partido en el gobierno cuando destina
ba una importante partida en los presu-

Visitando el Pantano 

puestos del Estado para la construcción 
del denominado Canal de Riego de la 
Hoya de Guadix como culminación e 
las obras emprendidas en su día en la 
Presa de Francisco López Abellán del 
Peñón de los Gitanos. 

Santiago Pérez López, candidato a 
la alcaldía por el PP, declaró que como 
quiera que se había puesto en duda 
tanto la honorabilidad como la palabra 
de muchas personas en lo referente al 
canal de riego y él siempre había dicho 
que, por encima de todo, el tiempo es 
quien da y quita razones, ahora es éste 
—el tiempo— quien como juez sobera
no ha aportado su postura. 

En la rueda de prensa de presenta
ción intervino Andrés Ollero, parlamen
tario popular granadino en el Congreso 
de los Diputados, quien vino a recordar 
y remontarse a la primera rueda de pren
sa en Guadix después de las elecciones 
generales de 1996, en que se habló de la 
rehabilitación de los Juzgados y del 
Canal de Riego de la Hoya de Guadix, 
ambas cumplidas. La rehabilitación de 
los Juzgados prácticamente está ulti
mada, con lo que pronto se podrán dis
frutar de ellos. 

Insistió Andrés Ollero que no obs
tante el principal culpable de esas solu
ciones era Santiago Pérez del que en un 
intento de ayuda electoral comentó que 
era en realidad el principal culpable de 
estas soluciones sin cuya insistencia no 
se habrán salvado las enormes dificul
tades que había para poder hoy anun
ciar la aprobación de la medida en los 
presupuestos y se diera vía libre a esta 

inversión, puesto que re
a l cordó que para este año 

sólo ha habido dos inver
siones en proyectos hi
dráulicos, y una de ellas 
ha sido precisamente ésta. 

El secretario de Estado 
Benigno Blanco recordó 
en su intervención la pues
ta en marcha del canal 
como un esfuerzo colecti
vo y no individual, aunque 
al final no se pudo sustraer 

a reconocer la insistente persistencia de 
Andrés Ollero para la consecución del 
mismo en el Parlamento. 

En concreto dijo Benigno Blanco: 
este año hemos acabado el proyecto 
técnico y lo que se tiene previsto ahora 
es poder licitar la obra antes del verano 
(o sea, anunciar en el BOE la contrata
ción de la misma obra antes del vera
no). Se trata de una inversión de algo 
más de 2800 millones de pesetas, una 
inversión importante, con un plazo de 
ejecución de uno o dos años, cuyo fun
cionamiento se prevé para mediados 
del año 2001. 

Recordó Benigno que lo importante 
en todo caso es que existe la voluntad 
política de empezar este año, puesto 
que existe la consignación presupues
taria y además administrativa. Recordó 
que en Granada hay varias presas que 
están en estudio y que pueden ver la luz 
en los próximos años, significando que 
sólo en Granada hay suficiente trabajo 
para varios años de su departamento. 
Señaló que de este acto lo importante 
era conseguir la primera consignación 
presupuestaria pues lo demás ya lo traen 
de sí los propios acontecimientos. 

UN NUEVO CONCEPTO 

DEL CUIDADO DE 

SUS SEM<üDOS 

Calle Lepanto, 6 Guadix 
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Juan Ocón 

A menudo, cuando conocemos a una persona y la 
vemos por primera vez, nos mostramos inquietos y no 
paramos de indagar, preguntando a quienes la conocen 
por diversos aspectos de su vida, tales como qué títulos 
posee, cuál es su trabajo, si es de izquierdas o derechas, 
qué coche tiene, u otras cosas parecidas, dependiendo de 
lo que cada cual valore más en sí mismo y, por extensión, 
en los demás. Una vez que encontramos en las respuestas 
algo que equipare esa persona a nosotros mismos, o me
jor, que nos haga sentirnos superiores a ella, entonces 
nuestra curiosi
dad queda satis
fecha y nuestro 
ego se tranqui
liza, tras clasifi
carla en alguno 
de los estantes 
que, a propósi
to, tiene nuestra 
mente, colocán
dole la etiqueta 
correspondiente 
(pedante, facha, 
rojo, chulo, 
enterao, meapi-
las, beato, gor
do, flaco, guapo o feo, etc.) 

La etiqueta que le hayamos endosado al citado sujeto, 
condicionará, probablemente, nuestras relaciones y nues
tras referencias en relación a él para el resto de la vida (los 
castizos motes son un ejemplo bien claro de ello). 

Este fenómeno es extensible a las personas con las que 
convivimos diariamente, sólo que el etiquetado puede 
tener más matices y, con el paso de los días, puede irse 
viendo enriquecido con apelativos tales como metijón, 
calzonazos, zampabollos, dominante, tranquilan, 
enchufao, pelotas..., que hacen referencia al toma y daca 
de la convivencia diaria, ya sea en el trabajo o en la casa. 

Esto llega a veces a tales extremos que, cuando nos 
referimos a ciertas personas, usamos la etiqueta que les 
hemos colgado, en lugar de su propio nombre, o bien 
usamos el nombre y le colocamos por apellido alguno de 
los apelativos al uso. 

Esta costumbre popular, tan enraizada en nuestra cul
tura, yo creo que es síntoma de una limitación, de una 

incapacidad de la mente humana para aceptar las posibili
dades del ser humano en su evolución y los numerosos 
matices que conforman la persona. Es una imposición de 
nuestro propio ego que, en su intento de controlar a los 
demás, les despoja de toda grandeza, les pone límites y los 
encasilla y así se le antojan más manejables. Se cree que 
controla su mundo y el de los demás. 

Al encasillar a.otros, ponemos barreras a su más que 
probable evolución personal, intentamos poner frenos a la 
vida de otros, pensando que así podremos controlarlos 

mejor. 
Pero esto es 

una ilusión que 
nos hace pasarlo 
mal en más de una 
ocasión, puesto 
que nadie es due
ño de los demás, 
por mucho que 
haya quien así lo 
crea, o quien se 
deje manipular por 
otros. 

En la medida 

«mera\ 

Atendiendo a la diversidad en que vayamos en 
contra de la natu

raleza de las cosas, en este caso de las personas, será 
fuente de sufrimiento y gasto de energías inútil, pues 
nadie puede meter el mar en una botella, o hacer que el sol 
no salga por las mañanas. 

Poner etiquetas a la gente conlleva someterles a un 
juicio sumarísimo, y dictar sentencia de inmediato, sin 
muchas posibilidades de que la causa sea revisada en un 
futuro y cambiado el dictamen del juez supremo en que se 
ha erigido nuestro ego. 

Seguramente, quien más se afana en clasificar a los 
que le rodean, sea quien, a su vez, Heve colgadas más 
etiquetas en su chaqueta, y no precisamente de papel, 
puesto que un juicio negativo, una difamación, debe ser 
una carga más pesada que el plomo. Lo enredan todo y 
dificultan la vida sobremanera. 

Pienso que no tenemos derecho a juzgar a los demás, 
porque eso lleva consigo pretender entender de sus asun
tos más que ellos mismos y, en el fondo, aspirar a que sea 
nuestra sabia persona la que les dirija sus vidas. • 

ILARES 
(Ji
la 

IERRA 
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ONSTRÜCCIONES 

UN CONSTRUCTOR A SU SERVICIO 
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Luciano Fernandez Alba 
José M a Molas 

Luciano Fernández Alba, 56 años, 
padre de familia numerosa, que ha su
frido en estos días, 21 de abril, la pérdi
da de su esposa. Desde aquí le damos 
una vez más nuestro más sentido pésa
me. 

Luciano, maestro y licenciado en 
Derecho, es hombre muy conocido y 
apreciado en nuestra ciudad por su es
píritu conciliador y dialogante con to
dos los vecinos. En estas próximas elec
ciones municipales va a presentarse 
como candidato a concejal por la lista 
del PSOE-A. 

—La noticia política de las próxi
mas elecciones es su incorporación a 
la candidatura socialista, donde final
mente irá en el n" 3. ¿ Qué razones han 
movido a Luciano a incorporarse a la 
candidatura socialista? 

—La razón que ha motivado mi in
corporación como independiente en esa 
candidatura ha sido, y no otra, la de 
seguir sirviendo al pueblo de Guadix. 
En el sentido de que he llegado a una 
serie de compromisos para modernizar 
servicios que van a favorecer enorme
mente a la ciudadanía. Por lo cual, una 
vez desaparecido el partido en el que 
militaba, CDS, tenía dos opciones: mar
charme a casa, o la incorporación a otra 
fuerza política, pero siempre con una 

Quiero seguir sirviendo 
al pueblo de Guadix 

La única fuerza política que 
me ha ofrecido ir en sus listas 

ha sido el PSOE 

independencia. Y el compromiso que 
tengo con el partido socialista es llevar 
a cabo una serie de acciones 
programáticas, que van a favorecer al 
Ayuntamiento. 

—La agrupación independiente que 
Luciano ha representado hasta ahora, 
se disuelve? ¿Cesa la actividad políti
ca? 

—CDS se disuelve en el mes de 
noviembre de 1998, a raíz de un Con
greso Nacional de Unión Centrista y 
CDS. Y en un Congreso irregular cele
brado en diciembre pasado, Unión Cen
trista se apropia de las siglas de CDS. 

—¿ Qué mensaje va a dar a quienes 
han sido sus votantes? 

—Les puedo asegurar que todo mi 
esfuerzo y trabajo va a consistir en se
guir en la misma línea. Es conseguir 
aquello que todavía no se ha consegui
do. Lo que pretende Luciano, si la lista 
del PSOE, forma equipo de gobierno, 
va a ser modernizar servicios. Se pre
tende agilizar al máximo la atención 
directa al ciudadano. Que haya una bri
gada rápida de atención al ciudadano. 
Que a cualquier recurso que se plantee 
frente al Ayuntamiento se le va a con
testar rápido y ligero y no se le va a 
aplicar el silencio administrativo. Se 
pretende coordinar el área económica. 

Todo ello irá recogido en el programa 
electoral. 

—Con el fin de contestar algunos 
rumores, que se han dado, ¿van a pri
mar los intereses generales sobre los 
particulares en esta candidatura de 
Luciano ? 

—Creo que he podido demostrar en 
Guadix que en ningún momento he fa
vorecido a través de la política mi per
sona ni mi familia, y a ello me atengo. 
Prueba de ello es que nadie puede 
imputarme a lo largo de doce años que 
yo haya percibido algo fuera de lo nor
mal del Ayuntamiento. He asistido a 
comisiones y plenos, y he percibido la 
compensación económica que todos los 
concejales han recibido. E incluso ha 
sido perjudicada mi familia, pues algún 
hijo mío no se ha presentado para evitar 
polémicas. 

Hay que recordar que fui el primero 
en reivindicarlo, y recibido numerosas 
críticas como siempre. Se ha consegui
do actualizar el padrón de suministro 
de agua potable. Se ha conseguido la 
puesta en funcionamiento de dos mil y 
pico contadores que estaban paraliza
dos. Se ha conseguido que numerosos 
ciudadanos accedan al derecho que te
nían para fraccionar los pagos de sus 
deudas con el Ayuntamiento. He inter
puesto numerosas mociones que han 
sido aceptadas en la mayoría de los 
casos. Se ha seguido realizando la ofer
ta de empleo público por medio de ba
ses debidamente elaboradas y aproba
das. Se ha conseguido la posibilidad de 
realizar todas las obras del Ayuntamien
to a través de concurso o concurso-
subasta. Así como la gran labor del 
CDS en sus tres legislaturas, siempre 
con dos concejales. Ha sido la de me
diador entre los dos partidos principa
les. Siempre hemos tratado de favore
cer el diálogo y la tolerancia, que difí
cilmente se hubiera conseguido sin no
sotros. 

—¿ Y en el futuro, ya sin el CDS... ? 
—Quizás sea una presunción, pero 

yo creo que el diálogo se va a mantener, 
y se van a mejorar las relaciones con 
todos los grupos de la oposición. Y a 
los hechos me remito. 

—Según aparece en la información 
de obras públicas de la revista del PSOE 
municipal La hora Accitana, hay mu
chos proyectos en marcha, unos más 
avanzados que otros... ¿Estamos tan 
bien en Guadix? 
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—Hay que reconocer que en esta 
última legislatura, se han hecho una 
serie de proyectos e inversiones muy 
importantes para Guadix. Si bien el 
Ayuntamiento ha de aportar sobre un 
30-35%, de los recursos ordinarios, lo 
que es un hándicap para el Ayunta
miento. Debemos reivindicar al Estado 
Centra! y Autonómico que hay que au
mentar ese 6% de aportaciones del Es
tado. Así, nosotros tendríamos que es
tar a un 16-17% para poder hacer frente 
a todos esos compromisos, porque si no 
aportamos terrenos y más dotación eco
nómica para construir la residencia de 
la tercera edad, no sería posible. Si no 
aportamos terrenos y dinero para las 
pistas de atletismo, tampoco lo conse
guimos, etc. Y por ello el Ayuntamien
to se endeuda como consecuencia de 
asumir competencias y prestación de 
servicios que no le corresponden por
que no son obligatorios. 

—¿Qué Administración: la Auto
nómica, Provincial, o Central, ayuda 
más a Guadix en estos momentos? 

—En estos momentos es la autonó
mica la que más ayuda a Guadix. Por 
aquello de que las competencias están 
delegadas en esa administración. Así, 
el teatro, pista de atletismo etc . . Mien
tras que los nuevos Juzgados ha sido 
competencia e iniciativa de la Admi
nistración Central; el encauzamicntode 
ramblas, y el desarrollo de la Presa 
Francisco. Abellán, también. Si bien 

Mi objetivo principal 
es modernizar servicios 

mis quejas hasta ahora han sido para el 
partido socialista, pues hemos perdido 
unos años, cuando todos los poderes 
estaban en manos socialistas, y las in
versiones han sido escasas, cicateras, 
pues en 16 a 20 años hemos recibido 
aproximadamente unos 3000 millones, 

quitando la autovía, que no se ha hecho 
únicamente para Guadix. 

—Uno de los problemas actuales 
en la sociedad es la privatización pro
gresiva de servicios públicos. ¿Consi
dera necesario su aplicación en 
Guadix?¿En qué servicios? 

—Eso depende. Según lo que tiene 
establecido la Ley de Contratos del Es
tado, mediante concurso-subasta o su
basta. Con ello se podría conseguir que 
los empleados laborales que tiene el 
Ayuntamiento hicieran un reciclaje para 
poder llevar a cabo la mejora en la 
prestación de servicios, como por ejem
plo, en electricidad, averías de la red de 
agua potable, etc. Lo que mejoraría el 
servicio. No se pretende expulsar a na
die, sino que lo que se quiere es que la 
brigada de obras se rentabilice al máxi
mo 

—¿Espartidario de las listas abier
tas en las elecciones municipales? 

—Es una de las cosas que siempre 
ha reivindicado mi partido, y sería una 
de las formas de desarrollar más el es
tado democrático. Los concejales y los 
alcaldes serían mucho más indepen
dientes y comprometidos con el pueblo 
que en la actualidad, por aquello de que 
al Alcalde lo elige el pueblo, y habría 
más independencia respecto del apara
to del partido, ello beneficiaría la ac
ción política. 

—¿Qué objetivos se plantea para 
estas próximas elecciones? 

—Hay que reconocer las obras en 
marcha impulsadas por el Partido So
cialista, pero siempre se ha olvidado lo 

que son las pequeñas cosas, tan impor
tantes para Guadix, sin olvidar la em
presa de fabricación de autobuses que 
viene ya (ayer se hizo la constitución 
de la escritura), que aunque se instale 
en el Marquesado va a beneficiar a toda 
la comarca. No hay que olvidar que son 
cien puestos de trabajo directo, más los 
indirectos. Y si hay alguien que se pue
de poner la bandera de esto es el Sr. 
Alcalde. Es él quien ha hecho los viajes 
necesarios, negociaciones con los em
presarios, etc. Aunque luego se cuente 
con el apoyo y respaldo de la Junta de 
Andalucía, el 1FA, etc., pero el pueblo 
de Guadix se lo tendría que agradecer 
al Alcalde. 

—¿Es importante la venida de esta 
empresa, pues parecía que las empre
sas con este Ayuntamiento no tenían 
suficientes facilidades...? 

—Por ello se ha previsto construir 
otro polígono en distinto lugar. Es una 
donación de un particular que entrega
rá apróximamentc al Ayuntamiento 
300.000 metros cuadrados. Se hace ne
cesario, pues al actual polígono le que
dan solo 8 ó 10.000 metros cuadrados 
útiles. Con ello se pretende ofertar el 
máximo espacio posible al mejor pre
cio, igual que se pretende con la oferta 
de viviendas públicas. Para el Ayunta
miento es muy importante la creación 
de un solo puesto de trabajo. 

—¿Quiere añadir algo más? 
—Que la única fuerza política que 

se me ha ofrecido para ir en sus listas, 
ha sido la del PSOE. Y mi intención es 
seguir trabajando para Guadix. 



Benalúa 

El día 14 de Abril de 1999, en Pleno 
Municipal, entre otros fueron aproba
dos los siguientes asuntos: 

Elección del escudo y de la bandera 
que representará al pueblo de Benalúa. 
El escudo está dividido en dos partes 
diferenciadas. Ambas tienen el fondo 
de color rojo intenso, símbolo del color 
de su tierra predominante, la arcilla. La 
parte de la derecha hace referencia a la 
industria, y qué mejor icono que la chi
menea de la antigua fábrica azucarera 
coronada por una rueda dentada. La 
parte izquierda, a su vez, se divide en 
otras dos partes, la de arriba hace refe
rencia a la vivienda típica de la zona, 
las cuevas, y la de abajo a la mayor 
fuente de ingresos dentro de la agricul
tura, el melocotón. Por otra parte, en lo 
referente a su bandera, ésta consta de 
tres colores; el rojo intenso, que al igual 
que en el fondo del escudo quiere hacer 
referencia a la arcilla, y el verde y blan
co en honor a Andalucía. No obstante, 
a la vez el blanco quiere representar el 
color de las fachadas de la vivienda por 
excelencia, la cueva. 

Igualmente se aprobó la petición a 
Líder Comarca de Guadix S.L. de una 
subvención para la instalación de una 
emisora de radio municipal, a la cual ya 
se le ha asignado frecuencia. El presu
puesto para la instalación de esta emi
sora municipal, rondará los nueve mi
llones de pesetas. 

Otro asunto importante que se apro
bó fue la liquidación del presupuesto 
municipal del año 1998 y la aprobación 
del que será para el año 1999, por un 
total 403.933.000 ptas. 

Gor 

El subdelegado del gobierno en Gra
nada, Julián Urbano junto a la directora 
provincial del INEM y el alcalde de 
Gor, Francisco Porcel, procedieron a 
inaugurar oficialmente la casa de Ofi
cios de Gor denominada San Cayetano. 

En esta nueva iniciativa participan 
20 alumnos divididos en dos módulos 
uno de auxiliar de enfermería geriátrica 
y auxiliar de asistencia a domicilio. Se 
pretende con esta iniciativa buscar y 
formar personal especializado de cara a 
la pronta puesta en marcha tanto de la 
residencia geriátrica como del centro 
de día. 

Esta casa de oficios, como otras, se 
ha podido llevar a cabo gracias a la 
colaboración simultánea del INEM, el 
Fondo Social Europeo y el propio ayun
tamiento. 

Purullena 

La original idea de elegir al juez de 
paz de la localidad de Purullena por 
referéndum, acabó en polémica, ya que 
horas antes de la elección tres de los 
cinco candidatos decidieron renunciar 
a ser elegidos, por, según ellos, estar 
politizada la votación en favor de uno 
de los aspirantes, que presuntamente 
repartió entre la población papeletas 
con su nombre ya marcado. El alcalde, 
sin embargo, no compartía la misma 
opinión, ya que, según él, todos los 
aspirantes tuvieron las mismas posibi
lidades, pues "había una papeleta a dis
posición de cada uno para que las foto-
copiaran y las repartieran a la pobla
ción, pero el único que se personó fue 
el ganador". 

Es una pena que, como casi siem
pre, algo que se puede convertir en un 
ejemplo para otros lugares, por culpa 
de la política termine en mal ejemplo, y 
más teniendo en cuenta que la elección 
de la figura de juez de paz, por sus 
competencias, es algo importante para 
un pueblo de las características de 
Purullena. Así, el Juez de Paz además 
de gestionar el registro civil de la loca
lidad, tiene competencias en juicios de 
faltas, por insultos, lesiones leves y des
órdenes públicos, y debe mediar en las 
disputas entre vecinos y tratar de conci
liarios. 

FERRETERÍA 
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NACIONALES Y 
EXTRANJERAS 

ARTÍCULOS DE CAZA 
DEPORTES Y COMPLEMENTOS 

Avda Medina Olmos, 17 Tfno 958 66 07 76 GUADIX 



Cortes y Graena 

El subdelegado del Gobierno en 
Granada, Julián Urbano, ha comunica
do al alcalde de Cortes y Graena, Anto
nio Sánchez Navarro, la aprobación de 
la casa de oficios "San Lorenzo" solici
tada por el Ayuntamiento el pasado 
mes de septiembre. Esta aprobación ha 
sido efectuada en la primera programa
ción de 1999. La Casa de Oficios se 
dividirá en dos módulos de Auxiliar de 
Enfermería en Geriatría y Asistencia a 
Domicilio, que está previsto se desa
rrollen en dos fases de seis meses cada 
una. Como objetivo principal se busca 
la cualificación profesional de jóvenes 
den el cuidado y atención del colectivo 
de la tercera edad, y su posterior inser
ción laboral en el balneario municipal 
de Cortes y Graena. La memoria con-

templa un presupuesto de algo más de 
33 millones de pesetas. 

Curso de Iniciación 

El Ayuntamiento ha organizado con 
el apoyo de Lider Comarca de Guadix, 
un curso de Iniciación a la Cata de 
Vinos, que se celebrarán los días 23 y 
24 de abril en el propio ayuntamiento 
de la localidad y de una forma total
mente gratuita. 

El curso está dirigido a pequeños 
viticultores de la comarca y a todas 
aquellas personas interesadas en la ela
boración ecológica del tradicional vino 

del país. Será impartido por M a José 
López San Feliu e Isabel López Infante 
técnicas del Centro de Investigación y 
Formación Agraria de Cabra. 

Dólar 

Se aprobó, por unanimidad, el pre
supuesto provisional del ejercicio 1999 
por un total de 40.998.259 ptas. Igual
mente se aprobó la solicitud de ayuda 
para la creación de una Unidad de Pro
moción de Empleo (UPE), con ámbito 
comarcal y que abarcaría los munici
pios de Albuñán, Cogollos de Guadix, 
Jerez del Marquesado , Lanteira , 
Alquife, Aldeire, La Calahorra, Ferreira, 
Huéneja y Dólar. También, en el terre
no de subvenciones, se acordó solicitar 
una por importe de tres millones qui
nientas mil pesetas, para el manteni

miento de 
un Agente 
Local de 
Promoción 
de Empleo 
y a la dele-
g a c i ó n 
provincial 
de la 
Consejería 
de Asuntos 
Sociales de 
G r a n a d a 
una sub
vención de 

100.000 millones de pesetas, para su
fragar los gastos generales de funcio
namiento del hogar del Jubilado y 
1.800.000 ptas para la eliminación de 
barreras arquitectónicas. 

Aldeire 

Se solicitó ayuda para la creación 
de una Unidad de Promoción de Em
pleo (UPE) a la Delegación Provincial 
de la Consejería de Trabajo e Industria 
de la Junta de Andalucía por un impor
te de 10.000.000 de pesetas, con ámbi
to comarcal y que abarcaría los mismos 
municipios 

La ciudadana Hortensia 

Sobre la inspiración divina 

Un obispo, de no sé muy bien 
qué ciudad española, ha hecho 
puública su opinión sobre los pro
blemas actuales de la sociedad y ha 
aportado soluciones. 

Plantea las dificultades con las 
que se encuent ra la familia: 
bajísimas tasas de natalidad, falta 
de comunicación, escasa atención y 
dedicación a los más pequeños, las 
comidas son precocinadas y van en 
detrimento de una buena salud, los 
hijos e hijas ya no conocen valores 
como la abnegación, el sacrificio, la 
en trega desi n teresada... Por otra par
te, el desempleo es un importante 
factor de desequilibrio en las fami
lias. 

¿Y quién tiene la culpa de todo 
esto, según el pastor? Pues como no 
podía ser menos, la parte femenina 
de su rebaño. El señor obispo opina 
que ellas deben dejar sus trabajos y 
volver al redil. Con eso se comerían 
pucheros como los de antes, las ca
sas estarían como patenas y los hom
bres desempleados al fin encontra
rían trabajo. 

Mi recomendación es que el 
buen pastor se ocupe por igual de 
sus ovejas, independientemente de 
su sexo, y si los machos del rebaño 
no saben guisar, que el obispado 
organice cursos intensivos de coci
na, o de limpieza doméstica, y que 
caritativamente los varones del re
baño liberen a sus hembras definiti
vamente de esas tareas, mientras 
tanto ellas no tendrán inconvenien
te en sustituirlos en sus duros y 
esforzados trabajos asalariados de 
35 horas con descanso para el desa
yuno y vacaciones pagadas. • 

C e n t r o A u t o r i z a d o de f o r m a c i ó n en M i c r o i n f o r m á t i c a 
Es un proyecto conjunto de IBM España 

y la Facutad de Informática de la Universidad Politécnica de Madrid 



Aula formativa en Gor 

Con 1.100.000 ptas. Líder pretende 
contribuir a poner en marcha un aula 
formativa en temas de patrimonio y 
culturales principalmente. Constituirá 
un nuevo instrumento para dar respues
ta a las necesidades de las personas o 

La última sesión del consejo de Lí
der Comarca de Guadix ha aprobado 
proyectos que ponen de manifiesto el 
interés que en los últimos meses los 
jóvenes están mostrando por crear em
presas que generen su propio empleo: 

Centro de Formación Agrario y Cur-
so de in t roducción a enfermería 

Plaza Mayor de Gor 

asociaciones de Gor y otros puntos de 
la comarca accitana. 

Se trata de un Centro de Usos Múl
tiples en el que se plantearán activida
des de carácter cultural, formativo, edu
cativos; cursos a medida de las necesi
dades y demanda de la población, 
priorizando la calidad y cualidad de los 
mismos. 

Once nuevos proyectos obtienen 
ayuda de Líder 

Los once nuevos proyectos genera
rán una inversión superior a los 90 mi
llones de pesetas. La cantidad global 
que aporta Líder Comarca de Guadix, a 
fondo perdido, supera los 40 millones 
ubicados en Dólar, Gor, Guadix, Diez
ma, Pedro Martínez, Valle del Zalabí, 
Benalúa y Villanueva de las Torres. 

FOTO: TORCUATO FANDILA 

Geriátrica, en Pedro Martínez. Instala
ción de un Taller de Ortopedia, Cueva 
Museo de Alfarería, Taller de Flores 
Secas, en Guadix. En Benalúa, Obra
dor de Repostería. Instalación de un 
Taller Carpintería de madera, en Diez
ma. Taller de Forja en Dólar. Rehabili
tación de cuevas para turismo rural en 
Valle del Zalabí y envasadora de aceite 
en Villanueva de las Torres. 

Proyectos aprobados 

Lanteira: ampliación y mejora de 
instalaciones destinadas al Turismo 
Rural. 

Guadix: Instalación de un Labora
torio Agroalimentario. Rehabilitación 
del Cortijo el Conejo para turismo ru
ral. 

Jerez del Marquesado: Construcción 
de un Complejo Hotelero de tres estre
llas. 

Purullena: Adquisición de maqui
naria para transformación de madera. 

Dehesas de Guadix: implantación 
del cultivo del espárrago blanco. 

Gor: Recuperación de un Vertedero 
para zona verde. 

Gorafe: Parque Megalítico. Este pro
yecto, considerado estrella por Líder 
Comarca de Guadix, supone la puesta 
en valor de los cerca de trescientos 
dólmenes existentes en la zona de 
Gorafe. 

El patrimonio arqueológico de nues
tra zona, puede ser un puntal más que 
aporte su contribución al desarrollo de 
la economía comarcal, a la hora de crear 
empleo. Líder Comarca de Guadix, apo
ya la creación de rutas, centros de inter
pretación y otras iniciativas en Gorafe, 
para revitalizar a la población de esta 
zona de la comarca accitana. 

Recientemente, el gerente de Líder, 
Juan José Manrique, el alcalde de 
Gorafe, José Navarro, y Miguel Caste
llano, miembro de la Unidad de Bienes 
Culturales de la Diputación Provincial, 
visitaron en la provincia de Magmilia, 
Región de Cerdeña (Italia), la expe
riencia que se lleva a cabo por parte de 
el Consorcio Turístico "Sa Corona a 
Rubia", en relación a los restos arqueo
lógicos de esta zona. La visi ta, 
enmarcada en un proyecto de coopera
ción transnacional de la Dirección Ge
neral sexta, ha servido para intercam
biar experiencias y metodologías de in
tervención sobre los recursos relacio
nados con el Megalitismo y la Cultura 
de la muerte. 

Recuperación artesanal del 
Marquesado: Tapiz y Marmolina 

La Asociación de mujeres "La 
Pinada", de Cogollos de Guadix, ha 

Restaurante y Salones 
Bautizos, Bodas, 

T)T1 J Reuniones de empresa 
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comenzado un curso de Recuperación 
Artesanal del Tapiz y Marmolina. Este 
es un curso subvencionado por Líder 
Comarca de Guadix, con más de un 
millón doscientas mil pesetas, que pre
tende la recuperación de la artesanía 
tradicional del Marquesado del Zenete, 
a través de la formación de las mujeres 
del municipio y, por otro lado 
rentabilizar esta artesanía motivando a 
las alumnas para que se asocien para 
comercializar esta actividad artesanal. 
Con este curso se consigue la promo
ción y difusión de este tipo de artesanía 
característica de la zona y al mismo 
tiempo tan olvidada por los habitantes 
del Marquesado. 

El curso cuentan con la participa
ción de una veintena de mujeres 
desempleadas con un nivel de estudios 
primario en su mayoría y con gran in
quietud para que no se pierda esta acti
vidad, de hecho, son las propias 
promotoras de esta iniciativa. 

Energías renovables 

Líder Comarca de Guadix ha pre
visto la elaboración de un estudio sobre 
las potencialidades de las energías re
novables y especificación de posibles 
instalaciones de aprovechamiento ener
gético que pudieran llevarse a cabo en 

Realizando Tapices 

el área de actuación que el Grupo tiene 
en la comarca de Guadix, estudio que 
desarrollará la Sociedad para el Desa
rrollo Energético de Andalucía. 

Para cada uno de los municipios de 
la comarca de Guadix, se realizan dos 
tipos de estudios. El primero determi
nará el potencial de las Energías Reno
vables, y el segundo identificará los 
proyectos de aprovechamiento que pu
dieran implantarse en la zona, según el 
desglose siguiente. 

Energía cólica 
Se determinarán los emplazamien

tos de mayor potencialidad. 
Energía solar 
Se determinará la potencialidad de 

empleo y el ahorro energético y 
medioambienta l potencia lmente 
obtenible con el uso de este sistema de 
producción de agua caliente sanitaria a 
nivel doméstico. También se determi
nará a nivel de servicios (hoteles, cole
gios, institutos y otros) 

Energía minihidráulica 
En el caso de la energía 

minihidráulica, se determinarán los sal
tos de mayor potencialidad, así como 
aquel las centrales obsole tas o 
rehabilitables que puedan existir. Los 
datos obtenidos podrán facilitar la esti
mación de la potencia a instalar y las 
horas anuales equivalentes. 

Alexander 

La música en el cine 

Aprovechando la reciente entrega de los 
Osear, esta vez quiero recordar con vosotros 
algunas escenas de la "reciente" historia del 
cine, pero a la luz de la música que aparecía en 
las mismas. 

En primer lugar, podríamos mencionar a 
los compositores que se dedican casi única y 
exclusivamente a componer música para pelí
culas. El prototipo sería John Williams, com
positor de la mayoría de las bandas sonoras 
originales de las películas realizadas por Steven 
Spielberg. En la misma senda están James 
Horner (autor de la música de "Braveheart"), 
Hans Zimmer ("El Rey León", "El Poder de 
Uno"), Trevor Jones ("El Ultimo Mohicano"), 
pudiendo también mencionar a Michael 
Nyman, el cual, aparte de componer las ban
das sonoras de las películas del realizador 
independiente Peter Greenaway (v.g. "El con
trato del Dibujante", "El Vientre del Arquitec
to", etc.), compuso la muy recordada música 
de "El Piano". 

Pero, recordando escenas concretas, a to
dos nos vienen a la memoria los acordes de 
"Así hablaba Zaratustra" (Strauss) en la pelí
cula " 2 0 0 1 , una Odisea del espacio", o el 
impresionante comienzo tanto de "En el nom
bre del padre" a los acordes del grupo U2 
como el de "En el nombre del hijo" con la 
música de Bill Whelam. Imborrable también 
en nuestra retina se encuentra el streaptease de 
Kim Basinger con Joe Cocker de fondo ("Te 
puedes dejar el sombrero"). 

Por otra parte, el cine igualmente es pródi
go en canciones de amor, como "Calling You" 
de Jevetta Steele ("Bagdad Café"), "Take me 
breath away" del grupo Berlin ("Top Gun"), 
"Enchained Melody" ("Ghost"), "Who wants 
to live forever" de Queen en la película "Los 
Inmortales". Y, por último, dentro de la pelí
cula "Philadelphia", destacar no sólo la can
ción de Bruce Springsteen que le da título, 
sino el intenso momento en que Tom Hanks 
explica lo que siente al escuchar a María Ca
llas. • 
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Fútbol 

Gabino García 

Quedan cinco jomadas para que el 
Guadix C.F. finalice la temporada y 
aún tiene muchas oportunidades de 
clasificarse entre los cuatro primeros 
que pueden jugar la fase de ascenso. 
Para ello deberá amarrar los máximos 

goles de Pedro y Bandera, pero el 
Guadix no estuvo bien en el partido y 
así los jienenses lograban acortar dis
tancias en el segundo tiempo y, lo que 
era peor aún, a punto estuvieron de 
empatar en encuentro, aunque al final 
los tres puntos se quedaron en casa, 
pero, eso sí, con un nudo en la garganta 
de los aficionados. 

Y si malo fue el partido frente al 
Torredonjimeno, peor fue el desplaza-
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puntos posibles ya que de cerca le sigue 
el Linares, aunque se puedan dar multi
tud de combinaciones, porque ya saben 
ustedes que el fútbol, en algunas oca
siones, es más que caprichoso. 

Lo cierto es que en la segunda vuel
ta el equipo ha bajado bastante, llegan
do a perder tres encuentros primordia
les en el polideportivo municipal, que 
fue fiel feudo en la primera mitad. 

No obstante y ampliando la crónica 
de nuestro número anterior, el Guadix 
viajaba hasta Málaga, para enfrentarse 
al filial malacitano. Partido difícil, aun
que los de Parejo en esta ocasión no 
fallaron al empatar a un tanto, con un 
gol conseguido por Juanma; para se
guir en los puestos más altos de la clasi
ficación. 

Frente al Torredonjimeno, el equi
po de Parejo se adelantaba con dos 

miento siguiente frente al S. Isidro. El 
modesto equipo alménense vencía al 
Guadix por un gol a cero, aunque lo 
peor fue la imagen de los aceítanos, que 
comenzaban un particular calvario, con 
un bache importante de juego y de re
sultados. 

No obstante, en la jornada 29 los 
accitanos vencían con más apuros de 
los previstos al Baeza. Los tantos acci
tanos fueron conseguidos por Bandera 
y Pedro, aunque se adelantaran los visi
tantes, por lo que el triunfo se puede 
catalogar de in extremis. Se hablaba de 
la suerte de los campeones y por lo 
menos los puntos se quedaron en casa. 
Pero seguía el nudo en la garganta de 
los aficionados. 

El Guadix jugaba un nuevo encuen
tro en el municipal accitano, y el Ronda 
no fue en ningún momento rival, 

venciéndose por cinco a uno. Pedro se 
reencontraba con el gol marcando tres 
tantos y el resto hasta cinco fueron con
seguidos por Godino y Rubén. Parecía 
que el Guadix se recuperaba del bache, 
y en un nuevo desplazamiento volvían 
los de Parejo a vencer a domicilio, con
cretamente al Imperio, en un partido de 
tuvo de todo, como es normal en los 
encuentros de rivalidad provincial, y 
los de Parejo con goles de Hermosín y 
Rubiales vencían por uno a dos. Lo más 
triste serían los incidentes que se vie
ron fuera del terreno de jugo, por ha
ber... hubo hasta armas blancas, lo que 
nunca debe de darse en un espectáculo 
deportivo, todavía vuelve a suceder con 
demasiada facilidad, y sin que los res
ponsables pongan las soluciones defi
nitivas. 

La sorpresa estaba por llegar y es 
que en la jornada 32 un equipo situado 
hacia la mitad de la tabla acababa ven
ciendo con un gol en la recta final del 
encuentro, en un nuevo despiste defen
sivo con la negativa participación de 
Julio, que algo más pudo hacer en este 
gol. El Guadix no estuvo nada bien, y el 
Vandalia supo aprovechar esta circuns
tancia para llevarse los puntos en litigio 
del municipal accitano. Pero la situa
ción para los accitanos se agravaría una 
semana más tarde con una nueva derro
ta en Antequera, por dos goles a uno, y 
es que los accitanos comenzaban a en
trar en un bache que no sólo hacía per
der la parte alta de la clasificación, sino 
que los rivales más directos para entrar 
en la fase de ascenso se acercaran defi
nitivamente. 

En Jueves Santo, día del club, se 
recibía a El Ejido, que si bien en la 
primera vuelta estuvo muy valiente esta 
vez los almerienses supieron pescar en 
río revuelto y llevarse los tres puntos en 
juego. No sólo se perdían los puntos, 
sino que la taquilla no era la esperada 
por la directiva, y ya se sabe lo que 
pasa... las dificultades económicas si
guen creciendo. 

A P A R T O C U E V A S 
P . A . d e A l a r c ó n 
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Con la victoria, cuatro días mas tar
de, frente al S. Pedro por cero a uno 
parecía que el equipo reaccionaba defi
nitivamente y recuperaba el ritmo de la 
primara mitad. En tierras malagueñas 
los aceítanos realizaron un encuentro 
serio y un gol de Juanma daba la victo
ria a los de Parejo. 

Ocho días más tarde se volvía a las 
andadas. El Guadix en caso de haber 
vencido podía haberse distanciado casi 
definitivamente del Linares, pero no 
aprovecharon sus ocasiones y al final 
los jienenses volvían a llevarse el gato 
al agua, por tercera jornada consecuti
va en casa. 

Tras esa derrota comenzaban a exis
tir importantes movimientos en la Jun
ta Directiva. Unos piden el cese de Pa
rejo, otros que piden tranquilidad y dar 
un voto de confianza al técnico, aunque 
hablando casi ultimátumtun en el parti
do frente al Martos. Y en Jaén los aceí
tanos no fallaron. En el minuto 13, el 
Guadix ya vencía por cero a dos con 
tantos de Rafa Guerrero y Godino y 
aunque los locales acortaron distancias, 
un nuevo tanto de Rafa Guerrero sen
tenció el partido y dio tranquilidad a la 
entidad, que sigue buscando su objeti
vo, clasificarse entre los cuatro prime
ros, algo que sigue estando al alcance 
de los de Parejo. Esperemos que se 
recupere para la recta final de la tempo
rada el juego de gran parte de la prime
ra mitad y por supuesto que acompañen 
los resultados. 

Esquí de Fondo 

A finales de marzo tenía lugar en la 
estación de Candanchú en Jaca la final 
del campeonato de Europa de Esquí de 
Fondo en las categorías de Cadete, Jú
nior y Sénior. 

Las esquiadoras andaluzas en abso
luto hicieron mal papel, pues en esta 
ocasión la esquiadora de la comarca 
Bárbara Ruíz García ocupó el puesto 
15 en la prueba individual participando 
en una categoría superior a la suya. 

Esquí de fondo 

Como componente del equipo na
cional español alcanzó el tercer puesto 
en relevos detrás de los equipos nacio
nales de Italia y Alemania y estando 
formado el equipo nacional por las co
rredoras Ilazki Lekuona Luengo (Vas
ca), Nuria Elvira Riera (Catalana) y 
Bárbara Ruíz (Andaluza). 

Gran Premio de Marcha 

Marcha. Días de gloria 

M" José Justicia 

Con testigos de excepción tomó la 
salida el atleta accitano Francisco 
Fernández Peláez. Antes que él la ha
bían tomado casi un centenar de perso
nas para las que Paquillo se ha conver
tido en un ídolo. 

Eran infantiles, cadetes, júnior y 
veteranos. Muchas categorías para dar 
cabida a todo este grupo de marchadores 
que, en el recorrido trazado entre la 
Avda. Mariana Pineda y la Avda. Bue
nos Aires, se esforzaron por llegar a la 
meta con el menor número posible de 
penalizaciones y sobre todo en el me
nor tiempo. 

Hubo jóvenes aspirantes que mos
traron el potencial de la cantera accitana. 
Siguiendo la proyección de Manuel 
Alcalde, pr imero y de Francisco 
Fernández, ahora fueron muchos los 
que cruzaron la línea de meta soñando 
en ser algún día los seleccionados para 
la copa del mundo y el campeonato 
también mundial que este verano se 
celebrará en Sevilla. 

Mientras contemplaba tras las va
llas esta carrera, escuchaba los gritos 
de ánimo de las madres, y me vinieron 
a la memoria imágenes de la película 
Días de Gloria. Recuerdan ustedes la 
película de sobremesa en la que siem
pre el chico/a tras dar ejemplo de cons
tancia y esfuerzo consigue triunfar. Pues 
algo así presencié durante las pruebas 
del Gran Premio de Marcha Atlética 
Ciudad de Guadix "Trofeo Manuel Al
calde". 

Y yo me pregunto: ¿saben estos jó
venes lo que es el mundo del deporte de 
él i te? ¿es taremos demasiado 
influenciados por el mundo de la 
filmografía? ¿respaldan desde el ayun
tamiento este tipo de eventos sólo por 
la foto o serán conscientes de que en 
Guadix existe una cantera importante 
en la marcha particular y en el deporte 
en general? 

Museo de Alfarer ía 
Cueva 

La Alcazaba 

San Miguel, 47 y 48 

Cerámica Granadina 
Alfarería Popular Accitana 

Esculturas y Murales Cerámicos 
Diseño Cerámico 

Tfno-Fax 958 66 47 67- 958 66 0918 Guadix 



Vaya, ya se me ha escapado una 
pregunta perniciosa. No importa, esta
mos en año de elecciones. ¿Será por 
eso que el día 7 fue un día de gloria y de 
promesas (próximamente pista de ba
loncesto). 

ron atletas de la comarca del 4° al 8 o 

puestos. 
Infantil Hombres : Benjamín 

Sánchez, del Atleo Cieza. Quedaron 
atletas de la comarca en 3 o , 8 o 9 o pues
tos. 

Manuel Alcalde 

Lo que importa es que estos días de 
gloria se repitan, queden como testigos 
la fachada de San Torcuato de la cate
dral accitana y el sol, o el nublado, bajo 
el que han marchado muchos infanti
les, sénior, júnior, promesas o vetera
nos de todos los rincones del mundo 
con un objetivo: estar entre los mejo
res. A los que lo han conseguido, enho
rabuena; a los que vienen detrás, áni
mo; y a los que están tras la valla, 
primero el trabajo y, sólo después, la 
foto. 

Al final del magnífico espectáculo 
la clasificación quedó así: 

3000 metros 
Benjamín Mujeres: Mirian Marín 

del Atleo Cieza. Quedó en el tercer 
puesto Hernández García, del ADA 
Guadix, y en el cuarto Fátima García, 
del Atlético Wadis de Guadix. 

Benjamín Hombres: Antonio López 
del Atlético Wadis de Guadix. Queda
ron atletas de la comarca en los 2 o , 3 o y 
5 o puestos. 

Alevín Hombres: Adelahi Jaada, del 
C. Inmaculada de Torrevieja. Queda
ron atletas de la comarca en 3 o , 4 o , 5 o , 6 o 

y 7° puestos. 
Alevín Mujeres: Estefanía Olías, del 

C. Inmaculada de Torrevieja. Queda-

Infantil Mujeres: Ana Balsalobre, 
del Atleo Cieza. Quedaron atletas de la 
comarca en 5 o y 6° puestos. 

5000 metros 
Cadetes Hombres: Jordi Latorre, del 

Terrassa. Quedaron atletas de la co
marca en 6 o puesto. 

Cadetes Mujeres: Cristina Sánchez, 
del Mainake. Quedaron 
atletas de la comarca en 
el 12° puesto. 

Juvenil Hombres: 
Daniel J. Garzón, del C. 
Veleta (atleta accitano). 

Juvenil Mujeres : 
Carmen García , del 
Larios 

Júnior Mujeres 
Rosa Mantecón, del 
Pryca 

Promesas Mujeres: 
Vanessa Espinosa, del 
F.C. Barcelona 

Veteranos Mujeres: Inmaculada 
Baeza, del C. Inmaculada de Torrevieja 

Sénior Mujeres María Vasco, del 
Natación Barcelona 

10.000 metros 
Júnior Hombres : Marcos 

Monterrubio, del Cemar del Prat del 
LLobregat 

Veteranos Hombres : Manuel Al
calde, del F.C. Barcelona 

20.000 metros 
Sénior Hombres: Daniel Plaza como 

independiente. El accitano Alejandro 
Cambil en 4 o puesto. 

Promesas Hombres : Francisco 
Fer nández Peláez "Paquillo", del Puma 
Sevilla. 

Club ADA Guadix de Tenis 
de Mesa 

En fechas recientes tenía lugar el 
campeonato de Andalucía de tenis de 
mesa en Albolote. De todas las catego
rías participantes se contó con una am
plia participación accitana, de modo 
que al final se conseguía estar entre los 
mejores clubs de Andalucía. 

En concreto en la competición de 
este curso deportivo se obtenía pódium 
con medalla de bronce en la categoría 
infantil por equipos con los participan
tes José G. Fernández, Alejandro Ruiz 
y Juan A. Requena Tauste, los cuales 
tan sólo se vieron superados por el Ge
neral de Granada que venía a vencerles 

Daniel J. Garzón 

con un apurado marcador de 3-2 y eso 
que el General de Granada es el actual 
campeón de España de dicha categoría. 

En la categoría de dobles masculi
nos Infantiles de nuevo se venía a obte
ner medalla de bronce con los palistas 
aceítanos Juan A. Requena y Javier 
Rubiño. 

METALISTERIA 

López 
O Señor del Paño, 24 

Pérez 
GUADIX Tino y Fax. 958 66 31 57 



Campeones aceítanos 

En la categoría de veteranos tam
bién se conseguía medalla de bronce 
gracias al tesón del veterano pero im
penitente jugador y entrenador del Club 
Juan A. Requena (padre). 

Traemos de nuevo a la palestra una 
nueva hazaña de nuestro mejor palista 
accitano y es que a mediados de abril se 
proclamaba en La Coruña José Manuel 
Ruiz, flamante campeón de España de 
minusválidos físicos en la categoría de 
pie clase 10, tanto en indi viudales como 
en equipos y en dobles, lo que permitía 
poder ostentar nada menos que los títu
los nacionales individual y por equi
pos. Felicidades de nuevo por el mag
nífico trabajo que está desarrollando 
este fenomenal deportista. 

Los Trotanoches 

Jesús López. 

La tendencia a la práctica deportiva 
es cada día más variada, como también 
lo es la necesidad de buscar tiempo 
para dedicarlo al buen estado de forma 
física. Eso nos hace ver, como un grupo 
de casi adeptos al deporte, se plantea
ron después de muchos años de practi
carlo juntos la creación de un club de 
corredores de medio fondo. 

Para ellos el horario es, poco habi
tual o sea las veintiuna horas de los 
martes y jueves y como casi todo, tiene 
su explicación: no siempre los que lo 
hacen disponen de otro horario y en 
este caso bueno es este. 

Hablamos hoy con quien representa 
y patrocina el grupo de participantes: 
un deportista como Paco Garzón. 

¿De quién partió la idea? 
- La idea no es original de nadie, 

pues el día a día; el coincidir durante 
mucho tiempo practicando deporte nos 
llevó a plantearnos el organizamos y 
quedar al menos, dos días a la semana 
para practicar un deporte en el que casi 
coincidimos todos. 

¿Cuantos iniciaron la idea? 
- Fuimos aproximadamente once 

personas que salíamos a correr por li
bre siempre por las tardes. 

¿Habéis celebrado algún acto de 
constitución? 

- Bueno, si, el acto se celebró en un 
restaurante de la ciudad en el que asis
timos a una cena y de este modo acor
damos entre todos los miembros darle 
un nombre como grupo de atletismo y 
al que después de varias propuestas, 
optamos por el de Trotanoches. 

En esta presentación se invito al 
que hoy es nues t ro padr ino, el 
marchador internacional Francisco 
Fernández quién nos apadrinó esa no
che con todo cariño. 

¿Qué objetivos tenéis marcados a 
corto y medio plazo? 

- Los objetivos marcados son por 
un lado mantener el grupo e intentar 

que se una el máximo de gente posible 
así como celebrar una carrera popular 
parecida a la San Silvestre pero de no
che, es decir, crear un circuito urbano, 
pero nocturno. 

Hemos podido apreciar que todos 
los participantes están uniformados con 
una sudadera del club? 

Bueno es una nota simpática y que 
aporta distinción, digamos que me en
cargué de hacer unas sudaderas con la 
fotografía caricaturizada de los miem
bros del grupo así como el logotipo 
publicitario de paco Garzón, con lo que 
una vez realizadas se les entregaran a 
los participantes que mantengan una 
regularidad de al menos ocho semanas 
consecutivas. 

Para terminar ¿puedes indicar a las 
personas que se animen, la distancia 
que aproximadamente recorréis? 

- La distancia varía según el recorri
do y normalmente está entre los seis y 
los doce kilómetros, todos en circuito 
urbano. 

Emplazamos desde aquí a que to
dos aquellos que se quieran animar a 
compartir un rato de deporte con noso
tros, contacten con el grupo en el 
polideportivo municipal .preferente
mente, martes y jueves. 

J¿S¿JIÍÁML Ü , SDAD. COOR AND. 
FABRICA DE MUEBLES DE COCINA 
Electrodomésticos y Mobiliario de Hogar 

Ctra. Guadix-Fonelas, s/n Tfno- Fax. 958 67 63 76 Benalúa (Granada) 



La guerra en Kosovo 
Ana M a Rev Merino 

Hace ya muchas semanas que se 
iniciaron los ataques de la Organiza

ción del Atlántico Norte contra las 
posiciones serbias. 

Hemos observado en las televi

siones y en las fotografías de los 
periódicos el gran sufrimiento de las 
personas que se ven obligadas a aban

donar sus casas y sus pueblos, el 
dolor y el miedo reflejado en los 
rostros de los hombres viejos y las 
mujeres. 

j i — - -
Pero como 

en todas las 
guerras ahora 
empezamos a | 
conocer las lis mm jflL as

tas de bajas y de 
Uno de los j|H 

balances más 
crueles es el nú

meros de muje

r e s 
albanokosovares 
violadas por las 
fuerzas de cho

que serbias. No 
es la primera 
vez que oímos 
hablar de la vio

lencia sexual, 
tampoco es la primera vez que oí

mos que se utilizan las violaciones 
para hundir la moral del contrario. 

Así las cosas, las fuerzas multi

nacionales han planteado, que de la 
misma manera que en los hospitales 
de campaña se les quita las balas a 
los heridos en el frente, también se 
les va a quitar a las mujeres esa 
dolorosisima metralla que la guerra 
ha llevado hasta lo más profundo de 
sus entrañas, aun a sabiendas de que 
aunque se quite el proyectil, el dolor 
y la humillación permanecerá siem

pre en sus mentes y sus corazones. 
La Iglesia se opone a estas prác

ticas, y yo nuevamente me indigno y 
revelo. ¿Cómo se les puede decir a 
esas mujeres, que han sufrido tan 
cruel, dolorosa y humillante expe

riencia, que deban llevar en sus vien

tres durante nueves meses el pro

ducto de tal salvajada? ¿Cómo se les 

puede exigir que vivan el resto de 
sus vidas queriendo a la viva imagen 
del cerdo o los cerdos que no respe

taron su dignidad como persona? ¿En 
nombre de qué injusto y diminuto 
dios se puede bandecir tanta aberra

ción? 
Yo creo que ya ha pasado el tiem

po en que se podía decir sin sonrojo 
que la sangre no circulaba por las 
venas, que el sol giraba alrededor de 

la tierra, que el 
s ¡ ;; hombre se hizo 

j del barro, que las 
: mujeres no eran 
: seres racionales, 

¡ • № : que las personas 
ft. ,| que conocían la 

naturaleza y sus 
i secretos debían 

jBHÉÍ ser quemados 
por herejes, que 

í no se debían ha

! cer trasplantes 
J n de órganos por

q¡¡0HBI(h que si Dios nos 
mandaba la 
muerte es por

que había llega

EFE ció 1 1 artifical era 
jugar a ser Dios, porque si no se 
tenían hijos era porque el Altísimo 
así lo había decidido... ¿es necesario 
que ponga algún ejemplo más? 

Y que nadie me venga con la 
socorrida fórmula de que hay mu

chas mujeres que quieren tener hijos 
y no pueden y que estarían encanta

das de poder adoptar a los hijos de 
esta violencia, porque yo estoy se

gura que, de estar en la piel de algu

na mujer violada, les contestaría que 
no soy una coneja de cría para nadie. 

Yo creo que si hay Dios y es 
justo, no penalizará a las mujeres 
que decidan abortar para quitar de 
sus cuerpos los elementos extraños, 
que como las balas em los cuerpos 
de los varones, ha introducido la gue

rra en sus entrañas. Aunque los mi

nistros de la Iglesia no se lo termi

nen de creer. • 

Una fotografía de guerra 

Josefina 

Contra la bruma empapada en 
sales de plata, sobre la hierba reseca 
que huye, va a caer un hombre. 

A punto de deslizarse de su 
mano, el fusil aparece como lo que 
es: un negro objeto, ingrato e inútil. 

La sombra se estira por última 
vez, esperando el peso del cuerpo. 
Porque aún no ha caído el hombre, 
pero ya sabemos que está muerto. 

Admiro esta fotografía, me con

mueve su silencio. Antigua y toda

vía eficaz, tomada por un Robert 
Cappa de 25 años, surge de una 
época niña donde la sorpresa visual, 
el estremecimiento ante las imáge

nes captadas aún era posible: si no 
virginidad, aún había frescura en la 
mirada. 

Temo que ya no la hay, que la 
hemos perdido. 

Nuestros ojos están saturados de 
rostros, de muecas, de cuerpos, de 
llantos, de guerras, de muertos que 
en algún lugar sabemos reales pero 
que no se diferencian de otros pro

ductos diseñados para el papel o la 
pantalla. 

Como en casi todo, Ta sociedad 
de la abundancia lleva a la suciedad 
de la abundancia y nos defendemos 
de esa suciedad miranda a medias o 
entornando la mente y el corazón. 

Flaquea la pureza en el especta

dor y el primer espectador es el tes

tigo directo, el reportero gráfico: 
hay que vender. Y para vender hay 
que impactar. Y para impactar hay 
que llegar cada vez más lejos en la 
caza de la muerte: no basta con mos

trar los muertos de una guerra, me

jor la agonía, mejor la putrefacción. 
Ver i smo i nc lemente , 

truculencia, trivialización. Un dilu

vio de imágenes nos ahogan. ¿Pero 
acaso no contribuyó el mismo Cappa 
a desatar tan inundación?. Sin duda. 
Y a pesar de ello, lo admiro. Porque 

! en su obra —como en la de algunos 
otros— hay honestidad; hay eso que 
yo llamo "silencio", esa ausencia de 
morbo, esa sencillez sincera que no 

i escandaliza y que haría que, capta

I da en un guerra de hoy, la "muerte 
de un miliciano" no entusiasmara a 
ningún editor. • 



Rotonda para Isis 

Próximo a la gasolinera de la antes 
llamada carretera nueva de Granada, jun
to a dos supermercados y a tres barriadas 
(Sagrada Familia, Colmenar y Campo 
Fútbol/carretera Vieja) existe una co
nexión, ahora difícil y peligrosa, de la 
actual Avenida Mariana Pineda con la 
reciente y hermosa Avenida de la Diosa 
Isis. Esta novísima calle es la confluencia 
del viejo Camino de Granada por 
Paulenca, del Cementerio y la que baja de 
las Cuevas por la Bda. de la Magdalena. 
Ante la fuente de San Antón —antes del 
dios Netón, que en forma de sol radiante 
aún se conserva allí— se juntan todas y 
bajan por cuatro carriles y aceras hasta 
esta necesaria y próxima gran obra del 
ayuntamiento. 

Ya me imagino en el centro de esa 
gran rotonda: unos jardines circulares y 
en su centro el pedestal romano de la 
diosa Isis que se lo llevaron de acá a la 
"Casa de Pilatos" de Sevilla, o al menos 
una reproducción de él con ese recuerdo 
piadoso que aceítanos de hace tres mil 
años tanta veneración le tuvieron. 

Acci/Guadix no puede perder su me
moria milenaria. El acci ibérico, aquella 
vieja población argárica/tartésica se fue 
compenetrando con los colonizadores ve
nidos del Mediterráneo oriental. Una mez
colanza de fenicios/cartagineses, egipcios, 
griegos y luego romanos. 

Y fueron formando una población rica, 
social-cultural y religiosa. Unos tras otros 
fueron asimilando costumbres, idiomas y 
hasta los dioses que les llegaban, sin en-
quistarse aquellos aceítanos en "los valo
res eternos" y sí abiertos a todo lo nuevo 
y bueno que llegaba. 

La diosa Isis, de origen egipcio-feni
cio es una muestra palpable del carácter 
abierto de esta población de hace casi tres 
mil años. Esta diosa llevaba más de qui
nientos años en la devoción de los 
aceítanos en general y de las accitanas en 
particular, cuando a finales del siglo III 
(a.C.) llegaron los romanos e incorpora
ron a su iglesia, con gran respeto y admi
ración a la madre Isis. Era diosa muy 
parecida a las diosas Proserpina y a Dia
na del Panteón romano. Isis era la gran 
protectora de la Familia y del Hogar, hija 
del Dios Supremo, del Sol. 

El templo de la diosa Isis debió de 
estar por el solar de la actual Ermita de 
San Sebastián. Un San Sebastián roma
no, con la llegada del cristianismo, por el 

siglo IV (d. C.) pudo desplazar a la divi
nidad "romano-pagana". 

Los santuarios a la diosa Isis se levan
taban junto a una alameda o bosque, con 
paseos frondosos y fuentes de aguas cris
talinas. Sus sacerdotes vestían túnica blan
ca y rapados de todo pelo corporal. Se 
alimentabn en plan vegetariano, poca sal 
y nada de vino. Las sacerdotisas vestían 
como la diosa ; túnica hasta los pies, de 
lino blanco, manto en invierno y melenas 
recogidas en gruesas trenzas. 

Sobre el frontal del templo una ins
cripción decía: "doy todo cuanto ha sido, 
todo cuanto es y todo cuanto será. Mi 
velo nunca fue levantado por mortal al
guno". 

El 6 de Septiembre celebraban la con
cepción de Isis. El día 23 la entrada del 
Otoño y la fiesta del Báculo del Sol. A 
finales de octubre y comienzos de no
viembre el Día de los Difuntos, sacando 
al dios/buey Apis, que en el citado bajo
rrelieve se ve con unos cuernos 
enfundados en oro. El día 5 de diciembre 
celebraban el "Nacimiento de Horus" su 
hijo. Todos los meses del año tenían un 
motivo/fiesta para celebrar a la diosa 
Mater Magna. 

Aproximadamente, durante un 
milenio se adoró en Acci a la diosa Isis. 
Cuando el mundo romano se vino abajo, 
la vida religiosa fue cambiando y cam
biaron los templos, pero sobre los mis
mos solares religiosos anteriores. Eso hi
cieron luego los moros y eso volvieron a 
realizar los cristianos de la reconquista. 

Esta podía ser una justificación de la 
petición sobre esa nueva avenida de la 
Diosa Isis y de la rotonda que podría ser 
orgullo de Guadix y del Ayuntamiento. 

Sergio A. Rodríguez Sánchez 

Hernán Valle 

Cartas de vecinos de Hernán Valle 
con ocasión del conflicto electoral del 
99. 

Carta de dimisión 

Dadas las graves diferencias y falta 
de entendimiento con usted acerca de la 
problemática que afecta a la pedanía de 
Hernán Valle, de la cual he estado orgu-
llosa de ostentar por el apoyo encontrado 
entre mis convecinos. 

Diferencias que van más allá del pla
no político o ideológico (como es lógico 
que ocurra entre los miembros de un par
tido democrático) y que se introducen en 

el ámbito personal, rayando con el des
precio y la falta de respeto mínimo que 
debe darse entre dos personas... 

Me veo en la triste obligación de pre
sentar mi dimisión, pues considero que la 
situación ha llegado a su límite, que ni 
siquiera el apoyo de mis vecinos, es ca
paz de anular y hace que ésta sea irrevo
cable. No obstante le recuerdo que desde 
el punto de vista ideológico no renuncio a 
la militancia por la causa socialista que 
llevo practicando desde que ostento mi 
mayoría de edad. 

M" Jesús Ruiz Ruiz 

Carta de los vecinos 

Tras las declaraciones realizadas por 
el Sr. Teniente de Alcalde, Antonio 
Aviles, relacionadas con la reciente dimi
sión de nuestra Alcaldesa pedánea, los 
vecinos de Hernán Valle manifestamos: 

1.- Que son inciertas las afirmaciones 
del citado Sr. Aviles sobre un hipotético 
sondeo entre los vecinos (nosotros), del 
cual no tenemos constancia alguna, sobre 
la aceptación o no del papel que desem
peña M a Jesús como Alcaldesa pedánea, 
y que independientemente de lo que diga 
este Señor, si algo ha caracterizado a esta 
dinámica mujer, ha sido su trabajo y te
són a la hora de enfrentarse a los proble
mas del pueblo y que gracias a su prepa
ración le sobra capacidad para desarro
llar el cargo. 

2.- Lo que los vecinos manifestamos, 
es el aprecio y la estima que el pueblo 
siente hacia M a Jesús, por ser una mujer 
que ha transmitido los problemas de nues
tro pueblo al Ayuntamiento de Guadix, 
sin importarle el perjuicio que esto po
dría ocasionarle a nivel político. 

3.- Lo que sí son ciertos son los lo
gros alcanzados en este último año, como 
depósito de agua, biblioteca, asfaltado de 
calles... 

Lo que viene a confirmar la labor 
realizada por esta mujer durante su nom
bramiento como Alcaldesa pedánea de 
Hernán-Valle 

Asoc. de Vecinos de Hernán-Valle 

no se hace responsable 
ni necesariamente 

comparte la opinión 
de los artículos firmados. 



Cafetería - Restaurante 
"SANTA ROSA" 

Elígenos 
el resto lo hacemos nosotros 

Julio García de los Reyes 

Urb. Santa Rosa, s/n 
Estación de Autobuses " GARCÍA CARRASCO " 

GUADIX Tfnos. 958 66 06 24 - 958 66 11 02 
Fax. 958 66 11 25 

aber elegir el entorno ideal para 
celebrar un acontecimiento especial 
es solo cuestión áe buen gusto 

CARMEN 
Cafetería Restaurante SALON PRINCESA 

C/ Avda Mariana Pineda GUADIX Tfnos. 958 6612 90r 

958 6613 93, 
958 661312 

Fax. 958 6611 25 
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Botija verde 

José A. Poyatos 

Juan Julián Guijarro 
Olívencia, por más señas, 
picaro duendecillo libe
rado por Morfeo y fuga
do en la madrugada apro-
vechando el sueño 
a l a r c o n i a n o , 
intemporalmente colado 
de rondón en los 
velatorios, personajillo 
de "sonrero" y "tigarro"; 
"anigo" "de to er mun
do" ; senci l lamente 
"Muley". 

Con tus esfuerzos de 
tantas "velas", al princi
pio por matar la 
hambruna con bocadillos 
de medianoche, bueno, y 
alguna copula y puro, 
¡granuja, que "tó" hay 
que decirlo! 

Sin óbice de tu ver
dadero y primordial ob
jetivo —no encontrarte 
sólo en tu entierro—, 
acompañante de familias 
en momentos dolorosos, 
amenizador de los "abu
rridos por compromiso", 
integrante inseparable de 
catafalco y cortejo. 

Esta tarde en Santia
go has congregado a tan
tos aceítanos que el afo
ro ha sido insuficiente. 
Ceremonia sencilla, pero 
solemne, armonizada 
musicalmente con cánti
cos de un improvisado 
coro de ant iguos 
escolanos. 

Se hace extraño no 
encontrarte en la puerta 
de la iglesia, como maestro y señor de 
esa otra ceremonia que se celebra — 
cada entierro— en el exterior del tem
plo. Faltan como música de fondo las 
carcajadas provocadas por tus anécdo
tas, relatadas en esa tu jerga, contagio
sa y única, a la que nunca faltaron 
imitadores. 

Tristemente, esta vez te encuentras 
dentro, es tu féretro y es tu cortejo, ya 
nada será como antes, ni velatorios, ni 
entierros. Sí.. . sí, lamentablemente este 
es tu sepelio, distinto, multitudinario, 
grandioso, diríase un acontecimiento. 

Gracias y... ¡hasta siempre, "botija 
verde"! • 

Muley 

Retrato de Jesús Valverde Sepúlveda, 
expresamente donado a Wadi-as 

para cuando Juan falleciese 

35) 



L i b r e t a F u t u r o 

V i v i e n d a 
Tu casa 
de mañana, 
desgrava hoy 

J3 

a 

Con un Hasta Desgravación Rebaja del 

ALTO 5 15% INTERÉS 
Interés años máxima de ti crédito 

hipotecario 

Infórmate 
gratis en el Ç% UCfp^U^ 

900 100 092 Caja de Granada 


